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Herramientas de mejora
para los empresarios
A través del Centro Local de Innovación y Promoción Económica Página 13

Demostración
in situ del

envasado de
productos

hortofrutícolas
de IV y V gama

Esta acción se encuadra en
el proyecto "Diversificación de los
Recursos Agrícolas y Ganaderos"
que la Asociación está realizando
en colaboración con grupos de
desarrollo rural de otras regiones
como Extremadura, Andalucía y
Galicia.    

Página 19

Manzanares en ‘Apuntes’
La localidad de Manzana-

res cuenta a partir de ahora con
una cabecera específica para
ofrecer, más ampliamente, la in-
formación de carácter local. Ba-
jo el título de ‘Apuntes de ’, el
Grupo de Comunicación Oreta-
nia inicia una nueva etapa para
aquellas poblaciones interesa-
das en disponer de un espacio
propio, en el que poder ofrecer
noticias y reportajes con mayor
contenido. En este primer nú-
mero, ‘Apuntes de Manzanares-
s’ ofrece un repaso a las infor-
maciones más destacadas de
las últimas semanas.

El Encuentro
Oretania de
Poetas, todo
un referente
cultural

Páginas 2 y 3

Nemesio de
Lara otorga
“total apoyo”
a Julián Nieva
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Membrilla,
preparada
para las
fiestas
navideñas

Página 18Barreda apoyó la
candidatura de
Maestre a la alcaldía

Barreda asistió a la presentación
de Cristina Maestre como candidata a la
Alcaldía de Daimiel, y confesó su “com-
promiso con el futuro y dispuesto a de-
fender el interés general de todos y con
todos los castellano-manchegos”. Ade-
más, el presidente regional fue el encar-
gado de cerrar el Circuito de Carreras Po-
pulares de la provincia de Ciudad Real,
dando el pistoletazo de salida en el Me-
morial Galo Sánchez Bermejo.  
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‘Gotas de esperanza’ desde la
comarca que acuna al Guadiana 

Al II Encuentro ‘Oretania’ de
Poetas que, con sobresalien-
te éxito se celebró en Torral-
ba de Calatrava, vertió el Al-
to Guadiana-Mancha unos

generosos afluentes litera-
rios. Hasta cuatro de los
quince participantes provení-
an de este territorio que sur-
ca el río por excelencia de

Ciudad Real. Así, la manza-
nareña Juana Pinés y los so-
laneros Luis Romero de Ávi-
la Prieto, Santiago Romero
de Ávila García Abadillo y

Luis Díaz-Cacho Campillo, co-
ordinador éste del evento, se
dieron cita en el Patio de Co-
medias en tan significativa
fecha del 20 de noviembre.

Páginas solidarias
Desde un primer momento el poemario ‘Gotas de Esperanza’

nació con un doble propósito. Julio Criado, como editor y pro-
motor de esta nueva iniciativa cultural, tenía bien claro que su
contribución más general sería para con el mundo de la creación
literaria de la provincia, la divulgación y reivindicación de los poe-
tas ciuda-
drealeño
y, en últi-
mo térmi-
no, su
contribu-
ción al fo-
mento de
la lectura
en todos
los ámbi-
tos de la
sociedad.
Pero tam-
bién ten-
dría un
valor añadido, de alcance benéfico. Por eso y porque la alcalde-
sa de esta población así también lo vio oportuno, gran parte de
los ejemplares lanzados en esta primera edición se entregaron a
responsables de la Asociación de Minusválidos de Torralba de
Calatrava, AMITO, con el fin de que su venta al público permitie-
ra recabar financiación para las actividades y servicios que este
colectivo pone a disposición de sus beneficiarios. 

Paco Acero

La modesta pero intere-
sante localidad del Campo de Ca-
latrava que se ubica junto al arro-
yo Pellejero y en torno a su cau-
ce ha sabido articular un más que
próspero desarrollo, tomaba así el
relevo a una iniciativa del Grupo
Oretania parida hacía ya un año
en Almodóvar del Campo, revivi-
da en el Palacio de la Merced de
Ciudad Real a mitad de año. Has-
ta Torralba de Calatrava se des-
plazaron quince poetas llegados
desde diversos puntos de la pro-
vincia, atendiendo así la llamada
del editor Julio Criado y, especial-
mente, del coordinador del even-
to, el no sólo político sino tam-
bién poeta Luis Díaz-Cacho.

Durante casi hora y media,
los 150 asistentes que estrenaron
una de las salas de audición del
ahora moderno Patio de Come-
dias, renacido del olvido por mor
de una alcaldesa muy preocupa-
da por su pueblo, disfrutaron de
un recital en el que poesía y mú-
sica culta fueron de la mano. Se
alumbraría así también un libro
poemario, que recoge composi-
ciones de quince autores de la
provincia con el agua como pro-
tagonista. Y por si fuera poca la
carga de profundidad del even-
to, nuevamente se reeditaba un
20 de noviembre como el que se
despedía ‘ad eternum’ la última
dictadura que ha sufrido España.

Eugenio Arce Lérida, Fran-
cisco Caro Sierra, Natividad Cepe-
da Serrano, Luis García Pérez, Pe-
dro A. González Moreno, Juan Jo-
sé Guardia Polaina, Nicolás del
Hierro, Juana Pinés Maeso, Eli-
zabeth Porrero Vozmediano, Dia-
na Rodrigo Ruiz, Santiago Rome-
ro de Ávila García-Abadillo, Luis
Romero de Ávila Prieto, Pilar Se-
rrano Menchén, David de la Sie-
rra Llamazares Cejuela y el pro-
pio Luis Díaz-Cacho Campillo se
fueron sucediendo ante los pre-
sentes, para declamar una de sus
personales composiciones.

Se irían intercalando así
estos poetas y poetisas, en tres
turnos, con otras tantas interven-
ciones magistrales de los profeso-
res de música. Así, Inma Martín
de Lucía Cruz acompañó al piano
las respectivas intervenciones de
Natalia González Molero, que pu-
so voz al aria de Rinaldo para voz
y piano; y a Francisco José Velas-
co Martínez, con cuya trompeta
picolo ofreció el aria de 2º Tiem-

De izquierda a derecha, en pie: Eugenio Arce Lérida, Juana Pinés Maeso, David de la Sierra-Llamazares Cejuela, María Teresa González Marín, Pedro Antonio GonzálezEugenio Arce Lérida, Juana Pinés Maeso, David de la Sierra-Llamazares Cejuela, María Teresa González Marín, Pedro Antonio González
Moreno, Natividad Cepeda Serrano, Julio Criado García, Pilar Serrano de Menchén, Juan José Guardia Polaino, Diana Rodrigo Ruiz y Nicolás del HierroMoreno, Natividad Cepeda Serrano, Julio Criado García, Pilar Serrano de Menchén, Juan José Guardia Polaino, Diana Rodrigo Ruiz y Nicolás del Hierro; en cuclillas: LuisLuis
Romero de Ávila Prieto, Francisco Caro Sierra, Luis Díaz-Cacho Campillo, Elisabeth Porrero Vozmediano, Santiago Romero de Ávila García-Abadillo y Luis García Pérez.Romero de Ávila Prieto, Francisco Caro Sierra, Luis Díaz-Cacho Campillo, Elisabeth Porrero Vozmediano, Santiago Romero de Ávila García-Abadillo y Luis García Pérez.
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[...]
Yo esperaba una lluvia
que lavara las calles,

un violento aguacero que, indulgente, limpiara
tantísimas heridas abiertas al paisaje

y rasgara de pronto todas las lumbredades.

Pero acaso la lluvia
era sólo una ausencia,

y las manos del agua no querían abrirse
sobre las osamentas del campo desangrado,
ni rasgaban sus carnes las nubes, para darles

un poco de clemencia ante tanto desastre.
Juana Pinés Maeso

Del poema ‘Si lloviera en Moscú...’

Quiero beber el agua de tus manos
para sentirme amado cada día,

quiero estrechar el cerco de los sueños
y saber que soy parte de tu vida.

El amor es el agua de una fuente
que nos habla de paz, nos purifica,
nos lanza como gotas por el aire

para llegar al mar. Agua que anida
en el beso seguro de tu boca
donde labra la luz una sonrisa

para dármela a mi. Amor del alma
sobre un rio de luna que adivina

el camino a seguir, y en cada espacio
va dejando una flor que nos permita
hacer un ramo de ilusiones nuevas

para llenar el corazón de ninfas
y lanzarlas al agua de los sueños.

[...]
Luis Romero de Ávila

Del poema ‘Quiero beber el agua de tus manos’

[...]
No le pongáis compuerta a la corriente

ni levantéis empalizada al río
donde se baña, envuelto entre rocío,

mi corazón sumiso e impaciente.

No le cortéis el junco en la ribera,
no le marquéis ni linde ni frontera

a esta pasión de inmaculados mares.

En el silencio azul de la alborada
se oye el fragor de indómita cascada

y un despertar de antiguos palomares.
Santiago Romero de Ávila García Abadillo

Del poema ‘Andantino-Agua del río’

[...]
Ya no quedan ni lágrimas hostiles
ni la rabia del tiempo compartido.
Sólo queda el orgullo de lo cierto

y el derecho de Dios ante los hombres.

Ya no bastan los ojos resignados,
ni las quejas aisladas en las calles.
Es la hora de unir todas las voces
y elevar la palabra todos juntos.

El trasvase es una herida que supura
en mitad de la sed de nuestra cielo,
un reguero de sangre que discurre

por la seca agonía de nuestro suelo.
Luis Díaz-Cacho Campillo

Del poema ‘El trasvase Tajo-Segura’

po de Benedetto Marcelo para pi-
colo y piano. El cierre lo puso Gui-
llermo Burgos Teixido, con una
curiosa guitarra fabricada por él
mismo y estrenada de manera
pública en este acto con una pie-
za de Agustín Barrios. Destacar
que estos cuatro músicos articu-
lan la flamante Escuela de Músi-
ca por la que también perseveró
la alcaldesa de Torralba.

Hay que reflejar también
que todos y cada uno de los in-
tervinientes en el encuentro, con
sus versos o sus acordes vocales
o musicales, recibieron una entra-
ñable placa conmemorativa con-
feccionada en el Centro Alfarero
‘La Estación’ de Argamasilla de

Calatrava, por la ceramista Graci
Arias. Ella, junto a Ángel Leal, es-
tuvo presente en tan cultural ac-
to tras haber re-
cibido en la no-
che previa el tí-
tulo de ‘Maestra
Artesana’ duran-
te una cita de al-
cance regional
desarrollada en
Talavera de la
Reina.

Finalmente no pudo estar
presente, pero el presidente de
Castilla-La Mancha, autor del pró-
logo del libro ‘Gotas de Esperan-
za’, también había sido invitado.
En las intervenciones de inaugu-

ración, Luis Díaz-Cacho quiso
destacar del dirigente autonómi-
co su personal implicación en la
defensa de los derechos del
agua, añadiendo que “nadie ha
entendido como él, el significado
cultural que tiene el agua en
nuestra tierra”.

Por lo demás, el coordina-
dor del evento resaltó que estos
“quince amigos, hombres y muje-

res que viven en
el verso y a
quienes el poe-
ma les sustenta
cada mañana”,
atesoran en con-
junto más de
110 libros y otro
millar largo de

galardones en toda España. En
este sentido  era Paco Caro el que
acaba de obtener el más recien-
te, en concreto el prestigioso pre-
mio de poesía José Hierro. Y otro
de sus agradecimientos fue para
con la persona de Julio Criado y
el Grupo Oretania, especialmente
por su apuesta en favor de los
poetas de la tierra y, por ende,
por la “cuidada edición de este
magnífico libro de bolsillo”. Los
músicos, cómo no, también fue-
ron felicitados.

Parecidos agradecimientos
emanaron por boca de la alcalde-
sa María Teresa González, quien
destacó del evento el hecho de
suponer el bautismo del Patio de
Comedias como recinto apto pa-
ra acoger citas culturales de po-
esía y de música. Sobre ‘Gotas de
Esperanza’ calificó el título de
“hermoso” y definitorio, por otro
lado, “de ese otro bien como es
el agua que, la mayoría de las ve-
ces no le damos importancia por-
que no nos faltan sus gotas”.

Y Julio Criado se mostró
encantado y agradecido por ha-
ber recibido las facilidades orga-
nizativas del Consistorio torral-
beño para realizar el evento.

Ésta es la otra fotografía de familia que se pudo realizar du-
rante el evento. Junto a los tres organizadores ubicados a

la derecha, en la parte izquierda aparecen las cuatro personas
relacionadas con la Escuela de Música de Torralba de Calatra-
va, cuyas interpretaciones pusieron la nota perfecta para com-
plementar las declamaciones de los poetas. Y no sólo brillaron

por sus interpretaciones, sino por la elección de las piezas.

Versos desde el Alto Guadina
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El  agua es sorpre-
siva y poderosa. Si
al clima le da por

llover o nevar hasta saciarse
puede saturar los surcos de la
tierra, sus hondonadas y rí-
os, sus cauces secretos y la-
gunas, sus agujeros hechos
para la sed de la boca y la su-
pervivencia o el progreso, su
necesidad casi constante en
regiones resecas como lo es la
Mancha. Es bendición para la
flor y la espiga y la piel que
ansía vida, vida… 

El agua si quiere es un to-
rrente roto que ilusiona primero,
deslumbra, entusiasma, se refle-
ja henchida en el ojo ilusionado
y luego asusta… Y se contrae,
siempre vuelve a su cauce como
todo arrebato, como todas las

iras y reposa y se mece benefac-
tora y lenta en los cuencos, en
los tallos, en las ramas, en los
labios...

El agua, ese bien incalcu-
lable que tantas fuentes prende
o tantas abandona o genera de
frontera en frontera intereses,
así se ha expresado en muchos
temporales en esta tierra nues-
tra, en nuestra vega azuereña,
en nuestras calles, las calles de
Membrilla que aún a cubos se
refrescan en el estío implacable
y que con razón escalaron a lo
largo del tiempo hacia Este, re-
huyendo ese río tierno de me-
moria de vida cuando también
se enfurece, en sus casas don-
de todavía chirría algún carreto
que persigue el ahorro, en las ti-
najas por si acaso encarece…

El agua, el agua del cielo
que siempre, siempre viene co-
mo lluvia de mayo, como un re-
galo que si no de inmediato sí

en breve plazo
reparte tesoros.

Y así la te-
nemos muy pre-
sente en la emo-
ción colectiva,
desbordada y es-
pléndida en los
campos de nues-
tra población ri-
bereña. Proce-
dente de las
abundantes nie-
ves y lluvias so-
bre nuestra co-
marca el pasado

mes de diciembre, 2009, en su
discurrir por nuestro río (un
Azuer normalmente tímido y sor-
prendido ahora) vino rápida y
paulatinamente a colmarlo en los
finales de ese mes navideño. 

El agua corría veloz colora-
da de juventud y de fuerza a su
paso por los términos de Membri-
lla y Manzanares, las dos pobla-
ciones más bajas de su cauce, de
89 Kilómetros, desde que nace
en el término de Villahermosa
hasta su desagüe en el Guadiana
en Daimiel, amenazando salirse
a sus vegas, extenderse a las zo-
nas urbanas… Consiguiendo im-
ponerse. Su presencia asombro-
sa en la cuenca, y en nuestro tér-
mino de Membrilla en concreto

que ahora le rinde homenaje, fue
protagonista absoluta en la Pas-
cua pasada, sacó a sus deslum-
brantes orillas a otro río de gen-
te que sueña como en cada inun-
dación en el tiempo con su mur-
mullo y riqueza, alegrando la
convergencia paseos, inmortali-
zando en mil cámaras su extraor-
dinaria crecida… 

El agua que aumentó en
sugestión de delirio y dejó su ex-
traordinaria riqueza en los cam-
pos, los pozos y acuíferos y un
recuerdo sin precedentes en fo-
tos de belleza antológica.

Isabel Villalta Villalta
Escritora y poetisa natu-

ral de Membrilla

El agua es sorpresiva 
y poderosa
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Redacción

Arropada por toda la fami-
lia socialista de Daimiel, Cristina
Maestre presentó el pasado 12 de
diciembre de manera oficial su
candidatura a la Alcaldía de la lo-
calidad, al mismo tiempo que Jo-
sé María Barreda no dudó  en afir-
mar que superará el bagaje de sus
dos antecesores porque Maestre
concentra fuerza, pasión, inteli-
gencia y amor por Daimiel. Por su
parte, Isabel Rodríguez destacó
que la madurez, la capacidad y la
inteligencia de Maestre la conver-
tirán seguro en una gran alcalde-
sa. 

El proyecto socialista para
revalidar la Alcaldía de Daimiel dio
así el pistoletazo de salida en un
acto que Maestre definió como “el
más importante a nivel personal
y profesional” de su carrera políti-
ca por lo que supone poder diri-
gir los proyectos de presente y
futuro de su localidad en el caso
de contar con el apoyo de los dai-
mieleños y daimieleñas en la cita
electoral del próximo año.

Por ello, la actual secreta-
ria general del PSOE local y sena-
dora por la provincia de Ciudad
Real indicó que se siente “una au-
téntica privilegiada” por el hecho
de poder afrontar este reto y por
el apoyo que está recibiendo, el
mejor estímulo que se puede te-
ner, puntualizó.

Contando con la sociedad
De hecho, Cristina Maestre

tendió la mano para recibir cuan-
tas ideas, sugerencias y propues-
tas surjan de los vecinos y vecinas
de Daimiel, hasta el punto de
apostar por un contrato social que
plasme los compromisos que ad-
quiera. 

Esta idea se visualizó en el
momento en el que Maestre ma-
nifestó que “quiero trabajar con
todos y al pie de la calle, pegada
a la tierra para escucharos, porque
ya os digo que mi compromiso con
en Daimiel está por encima de las
siglas del partido”.

Las palabra de Barreda no
pudieron ser más contundentes, al
declarar que “estoy seguro de que
vas a superar a los dos ‘maestro-

Durante la visita del presidente regional a la localidad daimieleña

Barreda apoyó la
candidatura de

Maestre a la alcaldía
Barreda asistió a la presentación
de Cristina Maestre como candi-
data a la Alcaldía de Daimiel, y
confesó su “compromiso con el
futuro y dispuesto a defender el
interés general de todos y con
todos los castellano-manchegos”.

Además, el presidente regional
fue el encargado de cerrar el
Circuito de Carreras Populares de
la provincia de Ciudad Real,
dando el pistoletazo de salida en
el Memorial Galo Sánchez
Bermejo. 

s’ que has tenido”, en alusión a los
dos alcaldes con los que Maestre
ha compartido trabajo al frente del
Ayuntamiento de Daimiel.

Fuerza, pasión e inteligencia
Junto a este presagio, Ba-

rreda destacó la fuerza, la pasión,
la inteligencia y el amor que Maes-
tre siente por su localidad, al re-
cordar que “siempre llevas el nom-
bre de Daimiel en los labios, en
tu cabeza, en tus deseos y en tus
proyectos”.

Términos similares empleó
Isabel Rodríguez, portavoz del
Gobierno de Castilla-La Mancha, al

señalar que el segundo apellido de
Cristina Maestre podía ser perfec-
tamente ‘de Daimiel’. Una expli-
cación que arranca de la anécdo-
ta del primer encuentro que tuvo
con la candidata a la Alcaldía,
quien se presentó como Cristina
Maestre, de Daimiel.

Finalmente, el actual acal-
de, José Díaz del Campo, dio el
testigo a Maestre destacado los
veinte años de progreso que ha vi-
vido Daimiel “gracias a los miles
de apoyos recibidos por parte de
los daimieleños y las daimieleñas
y a que hemos sido fieles a nues-
tros principios”.

El presidente
reivindica el deporte

y juego limpio

Redacción

El presidente de Casti-
lla-La Mancha, José María Ba-
rreda, indicó el pasado 12 de
diciembre en el comienzo de la
carrera popular memorial Ga-
lo Sánchez-Bermejo, que hay
que practicar el juego limpio y
que el deporte es todo lo con-
trario a atentar contra la salud.

Barreda hacía estas de-
claraciones preguntado por los
periodistas sobre la operación
Galgo y añadía que quien se
droga atenta contra la salud y
contra las normas más ele-
mentales de la competencia y
que hay que ganar a base de
inteligencia y esfuerzo. “La in-
mensa mayoría de los depor-

tistas de Castilla-La Mancha y
de España son gente sana”,
aseguró.

El Gobierno de Castilla-
La Mancha tiene además del
programa Juego Limpio, un
convenio de colaboración con
la Agencia Estatal Antidopaje y
la Facultad de Ciencias del De-
porte para avanzar en cuestio-
nes de este tipo.

Este año la carrera pre-
sentaba interesantes noveda-
des como la “I Carrera de la
Capacidad” -sobre 600 metros
aproximadamente-, para per-
sonas con discapacidad inte-
lectual y vuelta final a la pista
de atletismo en el sentido in-
verso al habitual.
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Inaugurado un
albergue rural con

fondos Leader

Alto Guadiana Mancha subvencionó este proyecto en La Solana

Redacción

El pasado 2 de diciembre
quedaba inaugurado el nuevo Al-
bergue “Puerto Vallehermoso” en
La Solana. María Luisa Araújo era
la encargada de descubrir la pla-
ca que conmemoraba día tan es-
pecial. En su intervención ante los
medios, la vicepresidenta  desta-
có  que “ este proyecto está pen-
sado claramente para el
desarrollo sostenible de La Sola-
na, apoyado en el sector turísti-
co”. Catalogó el proyecto como
“inteligente” por varios motivos,
uno gracias a la participación de
una Escuela Taller poniendo la
primera piedra del recinto,  se dio
empleo, se formó y cualificó a un
grupo de jóvenes. Además el re-
cinto tiene otra característica es-
pecial, ya que será gestionado ín-
tegramente por un Centro Espe-
cial de Empleo con personas que
tienen dificultades, por sus dife-
rentes capacidades, para encon-
trar empleo.

Diego García Abadillo, al-
calde de La Solana y presidente
de la Fundación Benéfica Legado
Bustillo, indicaba que “la creación
de este albergue supone un ries-
go para nosotros, un riesgo asu-
mible, ya que se generará empleo
y se diversificará la actividad eco-
nómica de La Solana”. El alcalde
solanero anunció además aprove-
chando la presencia del Javier
Gallego, Director del Instituto de
la Juventud de Castilla-La Man-
cha, que el Albergue ya había si-
do catalogado como Albergue Ju-
venil y será incluido dentro de la
Red de Albergues de Castilla-La
Mancha. Agradecía a la Junta de
Comunidades de Castilla La Man-
cha su apoyo así como a la Aso-

ciación Alto Guadiana Mancha por
la subvención a través de los fon-
dos FEADER.

Al acto asístía también el
director general de Juventud, Ja-
vier Gallego, el delegado de eco-
nomía y hacienda Casto Sánchez,
así como los alcaldes de Carrizo-
sa Pedro Antonio Palomo y San
Carlos del Valle, José Torres.

Las autoridades y el públi-
co asistente pudieron visitar to-
das las instalaciones aprovechan-
do la jornada de puertas abier-
tas del recinto. 

Las instalaciones
El complejo en sí podrá al-

bergar a un total de 64 personas
como máximo en 5 módulos, de
los cuales uno de ellos va desti-
nado a los monitores y otro para
personas con algún tipo de disca-
pacidad. Cada módulo cuenta con
cuatro dormitorios y 2 baños co-

munes. Además contará con un
comedor, bar y cocina, un salón
de usos múltiples, dos aulas, una
pista multideportiva, piscina, al-
macén para piraguas y casa del
pescador , un embarcadero y una
zona dedicada exclusivamente a
la pesca.

El albergue está en plena
Sierra de Alhambra (Ciudad Re-
al), frente al embalse de Valleher-
moso, en un paraje de especial
belleza, rodeado de flora y fauna
mediterránea y con más de
30.000 metros cuadrados de zo-
nas para el alojamiento y espar-
cimiento de los visitantes.

Este alojamiento consta de
cinco edificios tipo bungalow,
cuatro para estudiantes con capa-
cidad total de 64 alumnos y el
quinto para los monitores. Está
abierto a turistas en general y a
todo tipo de asociaciones que ne-
cesiten sus instalaciones

La Solana acercó
“la cultura a todos
los ciudadanos”

Redacción

El Festival de cine y vi-
no “Ciudad de La Solana” co-
menzó su andadura el pasado
14 de diciembre. Un evento
que ofreció veintiocho activi-
dades diferentes hasta el  sá-
bado 18 de diciembre con una
premisa: promocionar la cultu-
ra del vino y el cine en un mis-
mo marco. 

El Palacio Don Diego
(sede oficial del festival) aco-
gió la inauguración de la
muestra solanera en un acto
en el que estuvieron presentes
el alcalde de La Solana Diego
García Abadillo, la delegada
del Instituto de la Mujer en
Ciudad Real Carmen Teresa Ol-
medo, el presidente de la D.O.
Mancha Gregorio Martín Zarco
y el director del Festival Paco
Romero. Además acompaña-
ron en el auditorio el delega-
do Provincial de Empleo, Ju-
ventud e Igualdad Luis Díaz
Cacho, el Diputado Provincial y
portavoz del Partido Popular
Francisco Nieto y el resto de la
corporación municipal.

“Un festival para todos”
El turno de intervencio-

nes lo inició el director del Fes-
tival. Paco Romero dijo que
“este festival está hecho con la
mayor ilusión y dirigido a to-
dos” Agradeció la colaboración
de los patrocinadores tanto
institucionales como locales
por “confiar en este proyecto”
dijo. Afirmó que en esta sema-
na habrá oportunidad de ver
buen cine y rostros conocidos
indicando que “se implicarán
los institutos de la localidad
además de los institutos”. 

El segundo en intervenir
fue el presidente de la D.O.
Mancha Gregorio Martín Zarco
quien dijo que “participar en

este tipo de eventos es una
obligación para nosotros”. Re-
saltaba que “el cine es un ins-
trumento de cultura que ha ju-
gado un papel importante a lo
largo de décadas como ele-
mento de idiosincrasia”. El pre-
sidente de la D.O. Mancha su-
brayó, además, la implicación
vitivinícola de La Solana. 

Tras Martín Zarco habló
Carmen Teresa Olmedo en re-
presentación de la JCCM. Esta
última dijo que con este even-
to se unificarán actividades va-
riadas con cine “con temas so-
ciales, jóvenes y de la mujer”.
Actos variados en un festival
que “ya es un referente para
toda la región”.

“Nadie es imprescindible”
El turno de intervencio-

nes lo cerró el alcalde de La
Solana Diego García Abadillo
quien apuntó al comienzo que
con este festival se demues-
tra que “nadie es imprescindi-
ble en esta vida”. “Queremos
que este festival sea la tapa
para un producto tan impor-
tante como el vino”. 

Además –indicó- “esta
muestra coincide con la pues-
ta en marcha de los nuevos ci-
nes devolviendo a la localidad
la oportunidad de seguir el
séptimo arte”. 

García Abadillo apuntó
que “estaremos durante cinco
días repletos de vino y rosas”
con una programación que se-
rá completa y que pretende
llegar a todos los sectores de
población. 

El primer edil de La So-
lana agradeció la implicación
de firmas comerciales, compo-
nentes del Patronato y equipo
técnico por “poner todo el tra-
bajo posible al servicio de es-
te evento”.
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La Solana, en
la era 3D con
el Centro de
Audiovisuales

Redacción

La Solana ya cuenta con
nuevas salas de cine. Un nuevo
edificio que integra dos salas de
proyecciones. Una dotada con la
tecnología en 3D y otra sala multi-
funcional en la que se podrá conec-
tar vía satélite con cualquier lugar
del mundo y que además incorpo-
rará traducción simultánea. Ade-
más, el vestíbulo de entrada tiene
seis pantallas planas y un proyec-
tor que permitirá disfrutar de even-
tos deportivos y presentaciones.

La portavoz del Gobier-
no de Castilla La Mancha, Isabel

Rodríguez, acompañada por el De-
legado del Gobierno en la región
Máximo Díaz Cano, el presidente
de la Diputación de Ciudad Real
Nemesio de Lara y el alcalde de
La Solana Diego García Abadillo
procedían a la inauguración de es-
te nuevo Centro Tecnológico de Au-
diovisuales. Lo hacían acompaña-
dos del resto de autoridades como
el Delegado Provincial de empleo
Luis Díaz Cacho, el arquitecto en-
cargado del proyecto Luis Cercós
y resto de corporación municipal.

Tras el recorrido por las ins-
talaciones daba inicio el turno el ac-

to institucional que fue mantenido
por la concejala de Cultura Cristi-
na Fernández. La edil señaló que
este edificio se ha conseguido “gra-
cias a la tenacidad del alcalde” que
había puesto todo el empeño para
acercar el arte y la cultura a los
solaneros. 

A continuación se dirigió an-
te la abarrotada sala el arquitecto
de la obra. Luis Cercos subrayaba
la importancia de mantener la es-

tructura de tapial de 1920 en un
edificio que “mezcla una caja mo-
derna que nos lanza del pasado a
lo que queremos ser”. Tras Cercós
le relevaba Germán Macón respon-
sable comercial de la empresa
Avanzia quien indicó que este edi-
ficio permitirá proyectar en Digital,
analógico y 3D. 

El alcalde de La Solana Die-
go García Abadillo dijo que éste era
un día muy especial para la ciudad.

Afirmó que el antiguo cine Cervan-
tes pasó a ser una bodega para
convertirse en un moderno centro
tecnológico. Apuntaba que el edi-
fico “no dejará a nadie indiferente”.
Agradeció el trabajo de las empre-
sas que se han encargado de cons-
truirla y afirmaba que “estos nue-
vos cines son para el disfrute de to-
dos”. Finalizó afirmando que “si al-
go hemos hecho bien es en mate-
ria educativa y cultural”.

Redacción
Medio centenar de vi-

nos participaron en el Primer
festival de cine Ciudad de La
Solana, sin duda un excelen-
te numero de caldos partici-
pantes. Entre los más desta-
cados, se encuentraban los vi-
nos blancos y crianzas. 

Bodegas de Ciudad Re-
al, Toledo, Cuenca y Albacete,
van a participar mostrando al
público el resultado de las úl-
timas cosechas. 

El Concurso de Catadores
Cabe destacar la alta

participación en las catas de
vino, que organiza la D.O La
Mancha en colaboración con
el  Ayuntamiento Solanero.
Los catadores inscritos pudie-
ron demostrar su habilidad
degustando los numerosos
caldos. 

La Casa Don Diego de
La Solana acogió la cata final
de su Concurso Vinos de Cine,
abierto a todos los vinos con
denominación de origen de
Castilla-La Mancha. Los Gala-
nes Blanco 2010 obtiene el
premio de joven blanco y Yu-
go Tempranillo de Tintos

En dicha cata, cuyo di-
rector fue Félix Yánez del Ins-
tituto de la Viña y el Vino de
Castilla-La Mancha (IVICAM)
y miembro del patronato del
Festival de Cine, se valoraron
53 vinos de 21 bodegas dis-

tintas, que concursaron en las
categorías de blanco joven,
rosado joven, tinto joven, tin-
to roble, tinto crianza, tinto
reserva y tinto gran reserva.

La Cooperativa Santa
Catalina de La Solana y la Co-
operativa Cristo de la Vega de
Socuéllamos obtuvieron dos
primeros premios cada una de
ellas, si bien Vinícola de To-
melloso, S.C.L., Vinícola de
Castilla de Manzanares, S.A. y
Bodegas Ayuso, S.L. de Villa-
rrobledo (Albacete) también
situaron vinos entre los pri-
meros clasificados en distintas
categorías.

Entrega de premios
Señalar también que la

entrega de premios a los pri-
meros clasificados tuvo lugar
el sábado día 18 de diciem-
bre, coincidiendo con la clau-
sura del Festival en el audito-
rio Tomás Barrera de La So-
lana. 

El jurado de dicho con-
curso estuvo compuesto por 8
miembros procedentes de la
Asociación de Sumilleres de
Castilla-La Mancha, represen-
tantes de los medios de co-
municación regionales, la Em-
presa de Control e Inspección
La Mancha y el Consejo Regu-
lador “La Mancha”.

Medio centenar de vinos
participaron en el concurso
del Festival de Cine y Vino

Villarta de San Juan continúa
las obras de restauración 
del Puente Romano

Redacción

El Ayuntamiento de Villar-
ta de San Juan ha retomado re-
cientemente las obras de reforma
del Puente Romano, Bien de In-
terés Cultural con categoría de
monumento nacional protegido,
gracias a una orden de subven-
ción de Patrimonio concedida por
la Junta de Castilla-La Mancha,
para tal fin y que dará trabajo du-
rante tres meses a unos cinco
empleados; avanzando además
en la mejora de esta importante
infraestructura histórica de la lo-
calidad.

Ángel Antonio Ruiz Palo-
mares, alcalde de Villarta de San
Juan, afirma que “durante los úl-
timos años hemos conseguido
restaurar casi 400 metros de los
500 que forman el Puente Roma-
no, sobre el río Gigüela, gracias
a diversos planes de empleos y
ayudas de varias instituciones.
Para esta Corporación, es impor-
tante mantener y potenciar el
puente romano, que es uno de
los iconos de nuestra localidad”.

En concreto, esta última
orden de subvención de mano de
la Junta está dotada con 25.000
euros, y permitirá continuar con
las obras de reforma y dar tra-
bajo a dos oficiales y tres peo-
nes de la localidad y el Ayunta-
miento aportará los costes de los
materiales necesarios para llevar
a cabo dicha actuación. 

El puente romano de Villar-
ta de San Juan es desde hace
años Bien de Interés Cultural con

categoría de monumento nacio-
nal, además de ser el emblema
de la localidad.
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La cuenca del alto Guadiana
atesora un rico legado 

Aunque poco conocido, la zona tiene un gran legado arqueológico y cultura en torno al agua

Aníbal de la Beldad

La cuenca alta del río Gua-
diana, en la provincia de Ciudad
Real, atesora un rico legado ar-
queológico y cultural surgido en
torno al agua que, en algunos ca-
sos es poco conocido, aún cuan-
do se trata de vestigios excepcio-
nales que no existen en ningún
otro lugar del mundo.

El arqueólogo y antropólo-
go Luis Benítez de Lugo Enrich,
en una entrevista a Efe, pone de
manifiesto el "singular" legado
que las distintas generaciones
que han vivido en torno al agua,
han dejado en el curso alto del
río Guadiana y sus afluentes. 

Luis Benítez de Lugo ase-
gura que el agua ha atraído, co-
mo un imán, a la población de di-
ferentes culturas a través de los
tiempos, y su actividad ha deja-
do impreso en el paisaje un rico
legado que hoy constituye una
valiosa riqueza, que se puede re-
cuperar y poner en valor, o que
se puede ignorar y destruir.

Para este experto, la
apuesta pasa por recuperar y po-
ner en valor este patrimonio, a
tenor de la responsabilidad que
tiene esta generación de garan-
tizar la preservación del patrimo-

nio heredado de los antepasados,
para que los futuros descendien-
tes puedan disfrutarlo.

Según Benítez de Lugo, el
Alto Guadiana cuenta con un pa-
trimonio más "común" ligado a
las iglesias, ermitas, molinos o la

arquitectura popular y señorial,
pero, también cuenta con un pa-
trimonio "singular", característico
de esta zona y que está en rela-
ción con la cultura del agua o con
el legado dejado por las órdenes
militares y sus importantes forti-

ficaciones.
Entre el amplio patrimonio

arqueológico, existen elementos
que él considera "excepcionales"
por su singularidad y que no exis-
ten en ningún otro lugar, un pa-
trimonio que, asegura "es en el
ámbito de lo cultural algo pareci-
do a lo que el lince es en el mun-
do de la conservación animal".

Se trata de vestigios ex-
cepcionales que no existen en
ningún otro lugar del mundo;
bienes escasos, frágiles y no re-
novables, de los que "si se pier-
de uno no hay repuesto posible".

Un ejemplo de este patri-
monio excepcional son las moti-
llas de La Mancha, poblados pre-
históricos que se instalaron en los
cauces secos de los ríos hace
4000 años, cuando las aguas su-
perficiales desaparecieron debido
a una sequía que duró la friolera
de 600 años.

El arqueólogo y antropólo-
go recuerda cómo los antepasa-
dos, para no morir, se vieron obli-
gados a aprovechar los acuíferos
subterráneos, excavando los pri-
meros pozos de la Península Ibé-
rica.

Estos pozos fueron fortifi-
cados, porque el agua era tan es-

casa, que frecuentemente se des-
ataba la violencia por su control.

Esos poblados prehistóri-
cos fortificados en torno a un po-
zo son las conocidas motillas, de
las que no quedan más de una
treintena, situadas sobre los acu-
íferos del Alto Guadiana.

En su opinión, las motillas
no están bien protegidas en la ac-
tualidad, pese a su valor arqueo-
lógico y de hecho, hasta el año
2008 nunca existió un censo de
ellas.

Ahora, todo indica que es-
to puede cambiar, pues hace ape-
nas unas semanas la Junta de
Comunidades de Castilla-La Man-
cha anunciaba su compromiso de
declararlas todas Bien de Interés
Cultural (BIC).

Luis Benítez de Lugo ase-
gura que el patrimonio cultural
que esconde el Alto Guadiana es
tan amplio que es posible encon-
trar en él, por ejemplo, la Real
Fábrica de Pólvora, situada en
pleno Parque Natural de las La-
gunas de Ruidera, cuya construc-
ción, en el siglo XVIII, se encuen-
tra en íntima relación con el
agua.

También, profundamente
ligados al agua, se encuentran los
batanes, molinos y fábricas de luz
que en diferentes épocas genera-
ron en torno suyo una rica vida
social.

Los canales para riego de
Juan de Villanueva o los castillos
medievales como los de Calatra-
va, Peñarroya, Alcázar de San
Juan, Pilas Bonas o Alhambra
conforman otra parte sustancial
del rico patrimonio del Alto Gua-
diana.

Redacción
Un nutrido grupo de

mujeres de Villarrubia de los
Ojos asistieron al primer taller
organizado por la Asociación
para el Desarrollo del Alto
Guadiana Mancha, en cola-
boración con la OMIC del mu-
nicipio, en el marco de un
proyecto de movilidad urbana
sostenible, cuyo objeto es
sensibilizar a este colectivo
sobre la necesidad de reducir
la utilización del coche en los
desplazamientos cortos que
se producen en los núcleos
urbanos y proponer formas
de moverse más saludables
para realizar nuestras activi-
dades diarias.

Antecedentes
El hecho de utilizar el

vehículo privado, además de
ocasionar graves perjuicios
para el medioambiente (con-
taminación del aire, ruidos,
consumo de combustible fósil,
etc) influye drásticamente en
la vida de los ciudadanos: ro-

bando espacio público, crean-
do ambientes poco saluda-
bles, inseguros y condicionan-
do los hábitos personales y
colectivos, originando proble-
mas para la salud, en especial
de los grupos más vulnerables
(niños, ancianos, personas
con discapacidad). 

Otros cursos
Esta actividad, que se

completa con cursos de con-
ducción eficiente organizados
e impartidos AGECAM, rotará
por los municipios que inte-
gran el territorio de la Asocia-
ción para el desarrollo del Al-
to Guadiana Mancha, plante-
ándose como respuesta a los
resultados arrojados en los
diagnósticos de las Agendas
21 de varios de los municipios
de la comarca de Alto Guadia-
na Mancha, en los que la mo-
vilidad urbana se está convir-
tiendo en un auténtico pro-
blema para integrar en el ur-
banismo de todos los munici-
pios.

La Asociación Alto Guadiana
promueve utilizar formas
alternativas de movilidad

Alto Guadiana Mancha firmó un convenio de colaboración con Caja Rural de Ciudad Real
Entre otros objetivos, pretende facilitar la financiación de proyectos privados. Este convenio

ofrece unas condiciones especiales para los promotores.Ambas entidades se comprometen a
colaborar para favorecer el desarrollo de la Comarca Alto Guadiana Mancha. La Asociación Alto
Guadiana Mancha gestiona un programa de Ayudas en su comarca para la Aplicación del Eje
Leader, en el marco del Programa de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha 2007-2013, contan-
do con recursos económicos para la subvención de proyectos públicos y privados que estén
dentro de sus competencias.
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La Residencia “Los Jardines”
celebró una entrañable “Fiesta
de la Familia”

Redacción

La fiesta de Navidad en la
Residencia “Los Jardines”, resultó
muy entrañable. En ella participa-
ron usuarios y profesionales, que
hicieron que la jornada se convir-
tiera en una “Fiesta de la Familia”.
La directora del centro, Alfonsa
Lara, valora positivamente el año
que acaba. Resalta la puesta en
marcha del programa “Cuénta-
me”, en colaboración con cuatro
colegios de Manzanares.

La Residencia Pública de
Mayores “Los Jardines” organizó
la tradicional Fiesta de la Familia.
Se trata de un evento, que se pro-
grama días antes de la Navidad, y
en la que los usuarios y profesio-
nales de este centro preparan di-
ferentes actividades para que los
familiares, voluntarios y residen-
tes disfruten y comiencen a vivir
estas Fiestas.

La directora de la residen-
cia, Alfonsa Lara, señaló que un
grupo de usuarios había prepara-

do la puesta en escena del saine-
te, de los Hermanos Álvarez Quin-
tero “La Zancadilla”. En ella, no
faltaron la risa y el enredo. A con-
tinuación, coordinados por la fisio-
terapeuta y la terapeuta ocupa-
cional, los mayores demostraron
su forma física, realizando unas
coreografias. 

Los villancicos, tanto canta-
dos por los residentes como por
los profesionales, alentaron a vi-
vir las fiestas navideñas. Todas las
actuaciones fueron aplaudidas in-
tensamente por el público asis-
tente, voluntarios, familiares y
mayores.

Alfonsa Lara destacó la ilu-
sión, el cariño y las ganas que ha-
bía puesto toda la comunidad de
la Residencia manzanareña para
que el Festival Navideño se lleva-
rá a cabo, como en anteriores edi-
ciones. La jornada finalizó con
una cena de convivencia.

Por otro lado, Lara valoró el
año muy positivamente. Entre las

novedades que se han realizado,
destaca la creación del programa
“Cuéntame”. Se trata de una ac-
tividad intergeneracional, en la
que  los mayores narran a los ni-
ños y niñas de Quinto y Sexto de
Educación Primaria de los colegios
San José, Altagracia, Divina Pas-
tora y Enrique Tierno Galván, sus
experiencias y anécdotas de ju-
ventud e infancia. Según la di-
rectora, otro aspecto abordado en
el programa es el papel de la mu-
jer en épocas pasadas.

El programa ”Cuéntame”
2010 finalizó en el mes de junio
del presente año con una gymka-
na en la Residencia, en la que
participaron niños y niñas junto a
residentes.

Así, agradeció la implica-
ción de los centros educativos
manzanareños y de las diferen-
tes asociaciones culturales, con
las visitas y actividades que reali-
zan para celebrar la Navidad con
los mayores de esta Residencia.

La OMIC de
Manzanares  invita
hacer un consumo
responsable en
Navidad 

Redacción

En Navidad, los hábitos
de consumo de la ciudadanía se
relajan, pasando por una espe-
cie de periodo vacacional, en el
que los buenos hábitos, se que-
dan olvidados. Javier Márquez,
técnico municipal, recomienda a
la ciudadanía que adelante sus
compras para evitar el tradicio-
nal incremento de precios que
sufren los productos.

Ante esta situación, la
Oficina Municipal de Información
al Consumidor destaca que, an-
tes de hacer las compras se de-
be realizar un presupuesto y,
una vez hecha, pedir ticket o
factura. El establecimiento, in-
forma el técnico de consumo,
Javier Márquez, no está obliga-
do a cambiar el producto ni a
devolver su dinero. “Solo puede
pedir su cambio si un producto
no cumple las características con
que se anuncia o es defectuoso”.
También, si hacen sus compras
por Internet, recomienda hacer-
lo en sitios seguros. 

En cuanto a los adornos
navideños se recomienda que
los árboles, belenes, guirnaldas
y otros elementos pueden resul-
tar muy atractivos para los ni-
ños, por lo que se debe evitar
que jueguen con ellos, sobre to-
do, si tienen piezas pequeñas. 

Entre las recomendacio-
nes destacan las de compra de
juguetes. En este sentido, los
Reyes Magos y Papa Noel deben
asegurarse de leer todo el eti-

quetado del juguete; de elegir el
adecuado a la edad, habilida-
des y capacidades del niño, y no
dejar a niños a pequeños de 36
meses con juguetes con piezas
pequeñas. Un consejo es que la
familia vea antes los juguetes
en las tiendas o centros comer-
ciales para luego no tener “de-
cepciones”. Se deben evitar
aquellos que induzcan a la vio-
lencia, buscando los que fomen-
ten la comunicación, destreza
manual y la atención.  

Por otro lado, según Ja-
vier Márquez, la ciudadanía se
lanza a la compra de lotería con
la finalidad de compartir la suer-
te con los familiares, amigos,
compañeros de trabajo y con to-
das aquellas personas a las que
queremos. La lotería tiene una
connotación social muy impor-
tante, siendo muy frecuente que
las participaciones que adquiri-
mos de asociaciones o clubes,
entre otras, tengan un recargo
que se destina a financiar activi-
dades puntuales o bien al fun-
cionamiento de dichas entida-
des. Según Márquez, hay que
tener en cuenta que en estos
casos debe estar diferenciada
claramente la cantidad que us-
ted juega y el recargo, con el
fin de que no puede haber con-
fusión.

Por último, Márquez aler-
tó de que no se baje la guardia
ni siquiera en Navidad, y que an-
te cualquier duda se informen y
reclamen en la OMIC.
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Están siendo realizadas con cargo al Plan E correspondiente al 2010

El cubrimiento del
emisario residual, 
a buen ritmo

Redacción

Las obras que el Ayunta-
miento de Manzanares realiza con
cargo al Plan E de 2010 marchan
a buen ritmo, según informó la
concejala Beatriz Torres. La res-
ponsable municipal de Obras y
Servicios explicó que se están cu-
briendo 810 metros del emisario
de aguas residuales que llega has-
ta la depuradora. Además se me-
jorará la iluminación en diferentes
puntos del municipio.

Las obras de cubrimiento
del emisario de aguas residuales
consisten en la instalación de un
colector que sustituye el canal
abierto de más de 800 metros de
longitud que llega hasta la Estación
Depuradora de Aguas Residuales
(EDAR). Este emisario, con mu-
chos lodos en su fondo y poca

pendiente, generaba malos olores
y, en caso de grandes avenidas
provocadas por la lluvia, se des-
bordaba e inundaba zonas colin-
dantes.

Estos problemas quedarán
solucionados con el nuevo colector,
que se va ensamblando con la ayu-
da de una grúa y que deja una
galería de 2,50 metros de ancho

por 2,75 de alto. En las zonas so-
bre las que hay pasos de vehículos
se han instalado galerías reforza-
das para evitar hundimientos. El
colector termina en un aliviadero
que conduce el caudal de las
aguas residuales hasta la depura-
dora que gestiona Acciona, empre-
sa que antes de comenzar las
obras se encargó de la limpieza
de lodos y fangos.

La concejala de Obras del
Ayuntamiento de Manzanares, Be-
atriz Torres, dijo que se trata de
una gran obra a la que, quizá por
encontrarse a las afueras y que-
dar bajo tierra, “la gente no le da
la importancia real que tiene”.

En el tramo final del emisa-
rio que queda descubierto junto a
la depuradora se ha demolido el
puente existente y se ha construi-

do otro con mayor altura para no
impedir el curso de las aguas en
caso de elevación del caudal, y evi-
tar así que el puente actúe como
dique y provoque desbordamien-
tos.

Las obras financiadas con
cargo al Plan E 2010, fueron adju-
dicadas por el Ayuntamiento de
Manzanares por 1.441.831 euros
más IVA a la Unión Temporal de
Empresas (UTE) formada por
Obras Aconsa, S.L. y Electricidad
Jesús Bárcenas, S.L. Y es que, co-
mo mejora solicitada en la licita-
ción y ofertada por la UTE adjudi-

cataria, figuraba la instalación de
alumbrado en varios puntos del
municipio.

Se iluminarán el tramo de la
salida de Manzanares desde el ba-
rrio de la Divina Pastora hasta la N-
430 por la carretera de Villarrubia
(tras el Hipermercado Eroski) y la
parte manzanareña del Camino de
Membrilla. Además se mejorará la
calidad energética de las lumina-
rias en otros puntos donde se sus-
tituirán las cabezas de las farolas,
como en el Polígono Industrial,
Avenida del Parque, Avenida de
Andalucía y Plaza del Gran Teatro.

Se están
cubriendo 810

metros del emisario
de aguas 
residuales  

Las obras de la Casa de
Cultura, a punto de terminar

Redacción

La Casa de la Juventud
de Manzanares está sufriendo
una serie de obras de mejora y
ampliación. La principal refor-
ma ha consistido en la anexión
de la antigua nave central del
Mercado de Abastos a las de-
pendencias del Centro de Infor-
mación Juvenil. 

Las obras, que han per-
mitido un incremento en su su-
perficie de más de 400 metros
cuadrados, se encuentran ya en
un estado muy avanzado, como
ha podido comprobar “in situ”
el concejal de Juventud del
Ayuntamiento de Manzanares,
Fernando Criado. 

En este momento, se es-
tán rebajando los techos, para
facilitar la climatización del lo-
cal, e instalando la iluminación.
También se está adecentando
la entrada principal, con el en-
losado de las escaleras de ac-
ceso.

La nave central del Mer-
cado de Abastos se ha conver-
tido en un espacio diáfano, tras
demoler los antiguos puestos
de venta y el muro que la sepa-
raba del Centro de Información
Juvenil. Se ha embaldosado el
suelo, enlucido las paredes y
colocado un zócalo de madera.

Mejor accesibilidad

Así mismo, se está cons-
truyendo un aseo para minus-
válidos, adaptándose a la ac-
tual normativa. El concejal de
Juventud afirma que se trata de
facilitar el acceso a los servicios
que se presta desde esta insti-
tución a todos los jóvenes de
Manzanares. 

Obras de mejora
Entre las mejoras que se

van a llevar a cabo, la Casa de
la Juventud contará con una
sala de informática mayor que
la actual, situada en las anti-
guas instalaciones del Centro;
un taller para celebrar diferen-
tes cursos, sala de lectura y bi-

blioteca. Igualmente, se cons-
truirá una sala de reuniones pa-
ra las asociaciones, así como un
salón de actos de 120 metros
cuadrados, para eventos, char-
las o proyecciones. La zona re-
creativa, dedicada principal-
mente a juegos de mesa, tam-
bién será ampliada. 

Criado apuntó que, des-
de el área de Juventud se espe-
ra que las obras hayan finali-
zado para finales del mes de di-
ciembre, de cara a las vacacio-
nes de Navidad. La Casa de la
Juventud tendrá, a partir de
ese momento, su nueva entra-
da por la calle Pérez Galdós.

El Gobierno regional destinará
dos millones para la Residencia
de Mayores ‘Los Jardines’

Redacción

El Consejo de Gobierno de
Castilla-La Mancha aprobó un
gasto superior a 1,9 millones de
euros, que se destinará al fun-
cionamiento de la Residencia de
Personas Mayores y el Servicio
de Estancias Diurnas “Los Jardi-
nes”, de Manzanares. 

Con este montante econó-
mico se garantiza la contratación
de los servicios de limpieza, la-
vandería, mantenimiento, recep-

ción y restauración en esta resi-
dencia pública, titularidad de la
Junta de Comunidades de Casti-
lla-La Mancha.

La Residencia “Los Jardi-
nes” es un centro de alojamien-
to y convivencia destinado a
cuarenta y ocho plazas residen-
ciales para personas mayores en
situación de dependencia, y con
un Servicio de Estancias Diur-
nas con veinte plazas para afec-
tados de Alzheimer.

Redacción
El Ayuntamiento de Manza-

nares procederá a la limpieza y
retirada de vertidos incontrolados
de las cunetas y caminos del pa-
raje “El Carrilejo” para llevar a ca-
bo el cierre definitivo del antiguo
vertedero tras ser aprobado el
expediente de contratación de
obras por la Junta de Gobierno
Local.

En la sesión ordinaria del
2 de noviembre, la Junta de Go-
bierno Local del Ayuntamiento de
Manzanares aprobó el expedien-
te de contratación de las obras de
adecuación y vallado del vertede-

ro en la parcela 42 del polígono
141, y la parcela 208 del polígo-
no 142 del catastro de rústica. El
presupuesto es de 636.675,43
euros más IVA, y el plazo de eje-
cución de las obras es de dos me-
ses a partir del día siguiente al de
la firma del contrato.

Por tratarse de materiales
y objetos de distinta naturaleza
se realizará una recogida selecti-
va y se enviará a gestores auto-
rizados para su tratamiento y re-
ciclaje. Con esta actuación el
equipo de gobierno espera que se
ponga fin a la polémica que ha
suscitado el vertedero.

Aprobado el expediente de
contratación de obras para la
limpieza y cierre del vertedero
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Redacción

Lla Agrupación Socialista de
Manzanares celebró un encuen-
tro para conmemorar el Día In-
ternacional contra la Violencia de
Género en el que ha participado
Victoria Sobrino, secretaria de Po-
líticas de Igualdad en la Comisión
Ejecutiva Provincial del PSOE.

En su intervención, Sobri-
no apuntó a la necesidad de con-
cienciar aún más si cabe a la so-
ciedad para erradicar la violencia
de género, una labor con el que
siempre se ha identificado el PSOE
por méritos propios al postularse
como un referente en la lucha por
las desigualdades.

Por ello, la responsable so-
cialista destacó la responsabilidad
de “seguir repudiando cualquier
manifestación de violencia, por
mínima que sea, y de rebelarnos
sin tregua ante la misma”.

Ese compromiso firme por
las políticas de Igualdad, Victoria
Sobrino resaltó “el papel pionero
de Castilla-La Mancha en la crea-
ción de leyes progresistas en be-
neficio de la mujer, en la senda
de la discriminación positiva y en
su cumplimiento para que no se
quede en mera retórica”, un hecho
que la dirigente socialista reflejó
en el único caso de muerte por
violencia de género –lamentable,
por supuesto- producido en la re-
gión en lo que va de año.

Y frente al papel del PSOE,
Sobrino contrapuso el llevado a
cabo por el PP, de oposición casi
sistemática a las iniciativas socia-
listas en apoyo de la mujer y pa-
ra corregir las desigualdades que
aún hoy existen”, a la vez que ape-
nas haya planteado propuestas
para favorecer la igualdad allí don-
de gobierna, una postura que, se-
gún Sobrino, “se debe a la falta de
apoyo y convicción de los y las di-
rigentes del Partido Popular”.

Como muestra de la esca-
sa disposición de los ‘populares’ en
la lucha contra la desigualdad, So-
brino se refirió a las críticas verti-
das por la portavoz del PP en las
Cortes de Castilla-La Mancha, Ana
Guarinos, hacia Isabel Rodríguez,
portavoz del Gobierno regional,
quien ha recibido graves injurias a
través de un medio digital, unas
injurias que Guarinos parece am-
parar al justifica que a Cospedal se
la viene insultando y nadie ha al-
zado la voz en su favor, algo que
no es cierto, pues ayer, sin ir más
lejos, el secretario de Organiza-
ción del PSCM-PSOE, José Manuel
Caballero, fue contundente al ma-
nifestar su repulsa y condena a es-
te tipo de actos, independiente-
mente del color político  del diri-
gente al que se dirijan los insultos.

Ante estos hechos, Sobrino
dijo que la sociedad nos pide co-
herencia a los políticos, y ésta de-

be concretarse mediante la conde-
na de unas manifestaciones des-
acertadas, puesto que no es una
cuestión de ideología, es una
cuestión de principios”.

Por su parte, el secretario
general del PSOE de Manzanares,
Julián Nieva, destacó la seriedad y
el rigor de las políticas llevadas a

“Rebelión sin tregua”
ante cualquier indicio
de violencia de género

cabo por los socialistas, quienes,
remarcó- “tenemos interiorizada la
igualdad real entre hombres y mu-
jeres”, un elemento esencial para
trabajar en la idea de reforzar al
máximo el papel de la mujer en
la sociedad. 

Junto a este punto, Nieva
apuntó como básica la transversa-
lidad de las políticas de igualdad
“para que impregnen la sociedad,
empezando por nuestros ámbitos
personal y familiar”.

El secretario local del PSOE
finalizó recordando algunos de los
recursos que existen a disposición
de las mujeres en la localidad, con
especial referencia a la red regio-

nal de Centros de la Mujer, donde
se presta una asesoramiento in-

tegral y una atención específica a
mujeres víctimas de malos tratos.
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Experimentó una importante crecida a su paso por Manzanares

El Azuer, encauzado a su
paso por el casco urbano

Redacción

El caudal del río Azuer ex-
perimentó un importante aumen-
to en los primeros días de diciem-
bre a su paso por Manzanares
desde que el martes, ante las in-
tensas lluvias, comenzó a desem-
balsar agua el pantano del Puer-
to de Vallehermoso. Pese a todo,
y sin llegar a la situación de des-
bordamiento de hace casi un año,
el agua está empezando a dar al-
gunos problemas por filtraciones.
De momento sigue encauzado a
su paso junto al casco urbano.

La nevada de la primera se-
mana del mes y las intensas llu-
vias que la siguieron obligaron al
desembalse de agua. Y es que en
Manzanares se registraron en po-
co más de 48 horas 90 litros por
metro cuadrado desde que co-
menzó a llover sobre las 20,00
horas del festivo lunes 6 de di-
ciembre.

El caudal del Azuer, que
salvo en unos días del mes de
agosto no ha dejado de tener
agua en su cauce desde hace más
de un año, ha experimentado una

notable crecida que ha motivado
la expectación de muchos curio-
sos, sobretodo en la soleada ma-
ñana del jueves. La Policía Local
fue reforzada desde el martes 7
por la tarde y mantuvo sus pa-
trullas por la zona del río que pa-
sa junto al casco urbano, por don-
de el agua seguía encauzada, si
bien el nivel subía progresivamen-
te. Entre las once y las doce del
mediodía del jueves 9 lo había he-
cho en siete centímetros a la altu-
ra del Paseo de la Isla Verde.

Este paseo está siendo ob-

jeto desde hace unos meses de
obras para evitar que el agua, en
caso de crecida, llegue a las vi-
viendas aledañas. Para ello se au-
mentó considerablemente la capa
de asfalto del paseo y se están
elevando las aceras con cargo a
planes de empleo, según el pro-
yecto elaborado por los servicios
técnicos municipales, que consi-
deraron ésta la solución más idó-
nea.

Los muros que se hicieron
a principios de año en el canal del
río que llega desde la Avenida de
Castilla-La Mancha hasta el Cali-
canto, aún con margen, han con-
tenido el agua y evitado que ésta
llegue a las parcelas aledañas,
donde siguen construyéndose vi-
viendas. No ha sido así en el tra-
mo que llega desde el Puente de
la Reina, antes de entrar en zona
urbana, donde el agua cubría al-
gunos terrenos de cultivos, como
también ocurre una vez pasada
la A-4.

Se aumentó la
capa de asfalto del
paseo y se elevaron

las aceras con
cargo a planes de
empleo, según el

proyecto 
municipal 

Sánchez Mulas destaca el
carácter preventivo de la
Ordenanza de Convivencia

Redacción

La portavoz municipal se-
ñaló que la nueva ordenanza de
convivencia ciudadana nace “por
el decidido compromiso del Equi-
po de Gobierno de mejorar la ca-
lidad de vida de los manzanare-
ños y manzanareñas, haciendo
de los lugares públicos un lugar
de convivencia y civismo, en el
que toda la ciudadanía pueda vi-
vir de forma pacífica y armonio-
sa”.

Añadió que esta normati-
va pretende dar respuesta a las
nuevas situaciones que a diario
se producen y a las demandas
de muchos vecinos, que venían
reclamando una regulación de
determinadas actitudes contra-
rias a la convivencia. 

Dijo que está basada, por
un lado, en el reconocimiento del
disfrute del espacio público en li-

bertad, y por otro, en la necesi-
dad de que la ciudadanía asu-
ma determinados deberes de
convivencia y respeto a la liber-
tad, la dignidad y los derechos
reconocidos a los demás. Y tam-
bién en el mantenimiento del es-
pacio público en condiciones
adecuadas.

Sánchez Mulas señaló que
las pintadas y los excrementos
de perros han sido detonantes
para la regulación de esta nor-
mativa. Además, tratará de evi-
tar todas las conductas que pue-
dan resultar perturbadoras para
la convivencia, como ensuciar,
manchar y deslucir el entorno ur-
bano, ya que es un deber de to-
das y todos.

Manifestó que regula tam-
bién algunos aspectos que vení-
an en la anterior ordenanza, in-
crementándose las sanciones. 

Entre otras, regula la co-
locación de carteles, pancartas y
elementos, que no dañen ni en-
sucien la superficie y sean de
fácil extracción, con compromiso
por parte del solicitante de la au-
torización de retirarlos en el pla-
zo que se establezca. Dijo que
sí se podrán colocar carteles en
escaparates, portales y en otros
lugares situados en el interior de
los establecimientos.

También, la ordenanza
prohíbe esparcir y tirar toda cla-
se de octavillas, hojas o folletos
de propaganda y materiales si-
milares en la vía pública y luga-
res públicos. Resaltó que las pin-
tadas y el destrozo de parques
o papeleras, estarán tipificadas
como sanciones graves, conlle-
vando el pago de 300 a 750 eu-
ros, dependiendo de la gravedad
y tamaño de la pintada.

Nueva
iluminación en
la Plaza del
Gran Teatro 

Redacción

La plaza del Gran Teatro
presenta desde principios de di-
ciembre nueva iluminación noc-
turna gracias al cambio de lumi-
narias realizado con cargo al Plan
E 2010 que, además de servir pa-
ra cubrir el emisario de aguas re-
siduales hasta la depuradora, in-
cluyó como mejora la instalación
y renovación de la iluminación en
distintos puntos de la ciudad. 

Se han cambiado las lumi-
narias de los 25 puntos de luz de
la plaza y se ha ganado en lumi-
nosidad, rebajando considerable-
mente el consumo, ya que cada
farola pasa de 250 a 100 watios.
Las nuevas luminarias, con lám-
paras de halogenuro metálico,
proyectan la luz hacia abajo, evi-
tando la contaminación lumínica
de las anteriores. Esta obra del
Plan E la realiza la U.T.E. Obras
Aconsa y Electricidad Jesús Bárce-
nas.

Nuevo
horario del
Punto
Limpio
desde enero

Redacción

El Área de Medio Am-
biente del Ayuntamiento de
Manzanares informa que a
partir del próximo mes de
enero se modificará el hora-
rio de apertura del Punto
Limpio. Así, la ciudadanía
podrá acceder a él y utilizar-
lo de lunes a sábados en
horario de 8 a 14 h. y de
15 a 18 h. en invierno,
mientras que en verano se-
rá de 8 a 14 h. y de 16 a
21 h. Los domingos tam-
bién se abrirá de 8 a 14 h.
y permanecerá cerrado los
días festivos.

Por otro lado, y con
motivo de las fechas festi-
vas del 8 y 25 de diciembre,
el Punto Limpio también
permanecerá cerrado.
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Herramientas 
de mejora para los

empresarios 

A través del Centro Local de Innovación y Promoción Económica

Redacción

Innovared, la Red de Inno-
vación y Promoción Empresarial
de Castilla-La Mancha, a través
del Centro de Empresas realizó un
taller de creatividad e innovación
con el nombre “Detectando opor-
tunidades y amenazas: inteligen-
cia competitiva y vigilancia estra-
tégica”. En una sesión de un día
y con un contenido eminentemen-
te práctico, la consultora y for-
madora en Innovación, Cristina
Horcajo Granado, ofreció pautas y
estrategias a los participantes con
las que crear un espacio profe-
sional y distendido en el que las
empresas potencien todas sus
áreas de negocio.

Horcajo dijo que el taller de
innovación y creatividad tenía co-
mo objetivos sistemizar la búsque-
da de oportunidades y amenazas
para el negocio; transformar la in-
formación en ventajas competiti-
vas, así como optimizar los recur-
sos dedicados a la innovación.

El concejal de promoción
económica, Félix Cano, destacó
la alta presencia de empresarios
que había participado en el taller.
También dijo que era importante
que éstos tomaran parte en talle-
res de este tipo, teniendo en
cuenta las circunstancias actuales,
que está atravesando la econo-
mía.

Cano añadió que la inno-
vación es un elemento clave en
el mundo empresarial, y que des-
de el Ayuntamiento de Manzana-
res se seguirá apoyando a las em-
presas de forma constante y con-
tinuada. Añadió que éstas juegan
un papel fundamental en la eco-
nomía local, ya que crean empleo,
generan rentas monetarias indivi-
duales, crean salarios y contribu-
yen a la formación del PIB local. 

Igualmente, aseveró que
desde el Ayuntamiento se segui-
rá apostando por proporcionar a
los empresarios locales herra-
mientas y utensilios para que és-

tos pueden tener sus estrategias
o las medidas oportunas para sa-
lir lo antes posible de esta crisis,
“que nos esta afectando a todos
de una forma tan dura.” 

Así, en el taller de innova-
ción y creatividad, a los partici-
pantes se les enseñó a utilizar téc-
nicas para adelantarse en la com-
petencia y detectar fortalezas pa-
ra protegerse de las amenazas.
Además, se abordaron desde los
requisitos para que el negocio sea
un éxito, pasando por la búsque-
da de oportunidades, nuevos mer-
cados y socios. También se les
dieron pautas para identificar y
explotar fortalezas para detectar
amenazas.

En cuanto a los temas tra-
tados, fueron: Inteligencia compe-
titiva y vigilancia estratégica; He-
rramientas para la inteligencia
competitiva; Información: bús-
queda, análisis, difusión, explota-
ción y protección y Estudios de ca-
sos de éxito.

Breves
El Área de Promoción
Económica del Ayunta-
miento de Manzanares, a
través del Clipe, programó
un curso para la obtención
de la Tarjeta Profesional de
la Construcción. La TPC es
una herramienta estrecha-
mente vinculada con la for-
mación en materia de pre-
vención de riesgos labora-
les, que deben poseer a
partir de diciembre de 2011,
todos los trabajadores del
sector de la construcción. 

La Junta de Gobierno del
Ayuntamiento de Manza-
nares acordó la adjudica-
ción provisional del expe-
diente de contratación de
las obras de adecuación y
vallado del Vertedero a la
empresa “Excavaciones Her-
manos Barahona, S.L.”, por
el importe de 228.848 eu-
ros, más IVA, por tratarse
de la oferta más ventajosa
económicamente de las pre-
sentadas y por reunir los re-
quisitos de la licitación.

El Centro de la Mujer ha-
bilita el servicio de Kan-
guras para las vacacio-
nes de Navidad. El Área
de Políticas de Igualdad del
Ayuntamiento de Manzana-
res ofrece el servicio colecti-
vo Kanguras con motivo de
las vacaciones escolares de
Navidad que pueden solici-
tar, de forma gratuita, las
mujeres trabajadoras por
cuenta ajena o propia que
tengan hijos de 3 a 10
años. Las solicitudes se de-
ben presentar hasta el 17
de diciembre en el Centro
de la Mujer.

El paro registrado en
Manzanares subió un
3,1% durante el mes de
noviembre, lo que supone
que el número de personas
sin trabajo ha aumentado
en 48 respecto al mes ante-
rior y se sitúa en 1.591, la
segunda cifra más alta del
año tras los 1.606 que se
contabilizaron en marzo. No
obstante, se frena la fuerte
subida de octubre, que
superó el 11%. Los datos
del SEPECAM revelan que
subió el femenino y bajó el
masculino.

Santiago Sabariego, re-
petirá como candidato
de Izquierda Unida. La
Asamblea valoró muy positi-
vamente la labor de Saba-
riego en el consistorio man-
zanareño, “haciendo presen-
te una voz y una alternativa
de izquierdas en el Ayunta-
miento”, señala el comunica-
do. 

El POM
permitirá la
instalación
de centrales
termosolares

Redacción

El Pleno del Ayunta-
miento de Manzanares
aprobó, en sesión extraordi-
naria y urgente, la modifica-
ción puntual número 8 del
Planeamiento municipal re-
ferido al suelo rústico por
unanimidad de todos los
grupos políticos representa-
dos. Así mismo, también fue
aprobada una ordenanza re-
guladora de la venta ambu-
lante o no sedentaria en la
localidad.

Esta modificación
puntual, a propuesta del
Servicio Técnico Municipal,
surge como consecuencia
de la necesidad de adaptar
la normativa urbanística a
las necesidades reales de las
instalaciones industriales de
energías renovables que
pretenden instalarse en el
término municipal de Man-
zanares.

El portavoz IU, San-
tiago Sabariego, dijo que su
grupo político daba su voto
a favor y, aludiendo a la me-
moria de la modificación
afirmó que espera “que su-
ponga un beneficio mutuo
tanto para el Ayuntamiento
como para la empresa de
energía renovable que se
instale”. 

Dolores Serna, porta-
voz del Partido Popular, se-
ñaló que su grupo respalda
las energías renovables pa-
ra contribuir a mejorar el
balance ambiental, energé-
tico, económico y socio-la-
boral y, sobre todo para fa-
vorecer el desarrollo soste-
nible, y que por ello daban
su voto favorable a esta or-
denanza. 

Por último, Pilar Sán-
chez Mulas, portavoz del
Equipo de Gobierno, apun-
tó que se llevaba esta mo-
dificación puntual al Pleno,
para su aprobación definiti-
va, ya que en el período de
exposición no se formularon
alegaciones ni reclamacio-
nes, tal como expresaba el
informe de Secretaría. Aña-
dió que en la Memoria rea-
lizada por los Servicios Téc-
nicos se refleja la conve-
niencia de la misma, que se-
rá de aplicación a todo el
Suelo Rústico especificado.

Tras la exposición de
los portavoces, la Modifica-
ción Puntual número 8 del
Planeamiento Municipal del
Suelo Rústico fue aprobada
por unanimidad.

Nemesio de Lara otorga “total
apoyo” a Julián Nieva como
candidato a la Alcaldía de

Manzanares. Unas declaraciones
que completó al mostrar su “total
apoyo” a Julián Nieva, actual secre-
tario local, para ser el candidato del
PSOE a la Alcaldía de la localidad en
la cita electoral del próximo 22 de
mayo, una confianza que sustentó
en la convicción absoluta de que
“Julián Nieva es una garantía para
relevar a un gran alcalde”. Nieva
explicó que la organización de este
evento se encuadra dentro de una
planificación política tendente a
reforzar la militancia de cara a las
próximas elecciones autonómicas y
municipales
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Nuevo vehículo para
la Cruz Roja

Breves
El Área de Consumo del
Ayuntamiento de
Manzanares, a través de la
Oficina Municipal de
Información al Consumidor,
está ofreciendo charlas
informativas sobre consumo
responsable en Navidad.
Recomienda no dejar las
compras de Navidad para
los últimos días y a realizar
un consumo responsable.
Por otro lado, la OMIC ha
editado el calendario infor-
mativo de consumo para el
próximo año 2011. En esta
ocasión, los patios y rinco-
nes manchegos son prota-
gonistas de las fotografías.
Los siete mil ejemplares
realizados se están repar-
tiendo a buen ritmo. En el
reverso se incluyen las
empresas adheridas al
Sistema Arbitral y teléfonos
de interés. 

La manzanareña Manoli
Carrión, afiliada a la ONCE,
recibió una de las mencio-
nes honoríficas a la labor
voluntaria de Castilla-La
Mancha que se entregaron
en Toledo con motivo del
Día Internacional del
Voluntariado. Esta maestra
de Educación Infantil, que
se quedó ciega con 46 años,
ha continuado su labor de
ayuda con el apoyo de la
ONCE y dedica su vida al
voluntariado. Señaló que su
discapacidad visual no le ha
impedido seguir trabajando
por los demás. 

El Área de Promoción
Económica, a través del
Clipe, programó un curso
para la obtención de la
Tarjeta Profesional de la
Construcción. La TPC es una
herramienta estrechamente
vinculada con la formación
en materia de prevención de
riesgos laborales, que deben
poseer a partir de diciembre
de 2011, todos los trabaja-
dores del sector de la cons-
trucción. 

La XXV Muestra Escolar
de Villancicos, que se
celebró en la Casa de
Cultura del 14 al 16 de
diciembre, ambos inclusive,
contó con la participación de
ocho centros educativos, el
CAI Municipal, la Asociación
AFADI y la Coral Polifónica
“Mater Assumpta”, organiza-
dora del evento. La recau-
dación se destinó a ATEJ
(Asociación Terapéutica del
Juego). Como es tradición
en cada edición, la Coral
Polifónica manzanareña fue
la encargada de cerrar la
Muestra Escolar de
Villancicos. 

Redacción

taciones, se ha sumado a
la dotación de que dispone Cruz
Roja Manzanares. El presidente
de la Asamblea Local, Julián Mae-
so, se mostraba muy satisfecho
con la recepción del mismo y
destacaba la importancia que
tendrá para el transporte de per-
sonas con dificultades de movili-
dad.

Dotado con cámaras exte-
riores, plataforma elevadora pa-
ra el acceso de sillas de ruedas y
timbre, este nuevo vehículo de
nueve plazas posee asientos aba-
tibles, permitiendo dejar comple-
tamente diáfana su parte trasera. 

Con él, se realizarán los
traslados de personas para el
Centro de Día de la residencia
de mayores “Los Jardines” y del
Centro Ocupacional. Así mismo,
fuera de estos servicios habitua-
les, estará a disposición de cual-
quier necesidad eventual de la
población.

Paqui Serrano, responsable
de transporte adaptado de Cruz
Roja Manzanares, resaltaba que
se trata de un transporte del que
podrá beneficiarse toda la ciuda-
danía y señaló la importancia de
marcar la casilla de fines socia-
les en la realización de la Decla-
ración de la Renta.

Concierto

Por otra parte Cruz Roja or-
ganiza el próximo miérco-

les 22 de diciembre un con-
cierto de villancicos en la Ca-
sa de Cultura. Junto al coro
de Cruz Roja, participará el
alumnado de los colegios pú-
blicos Divina Pastora” y Tier-
no Galván, así como los chi-
cos y chicas del Instituto Pe-
dro Álvarez de Sotomayor. El
concierto dará comienzo a las
20.00 horas.

El SAMI
contabiliza
más de 800
consultas este
año 2010

Redacción

Aprovechando la
efemérides que conmemo-
ra el Día Internacional de
la Migración el sábado 18,
la Concejalía de Servicios
Sociales del Ayuntamiento
de Manzanares ha publica-
do en la web municipal el
informe del año 2010 sobre
las migraciones en el mun-
do realizado por la Organi-
zación Internacional para
las Migraciones. 

A nivel local, el SAMI
contabiliza este año más
de ochocientas consultas.
En Manzanares hay 1.300
personas extranjeras, un
6,8% de la población.

El SAMI es a día de
hoy un catalizador social
cuyas funciones se solapan
con el paisaje multicultu-
ral que actualmente se di-
buja en nuestra sociedad. 

Manzanares cuenta
desde el año 2005 con el
Servicio de Atención y Me-
diación Intercultural (SA-
MI), dependiente de la
Concejalía de Servicios So-
ciales, y que se ubica en
el Centro Social del Nuevo
Manzanares. 

Se encarga de aten-
der a la población inmi-
grante residente o de pa-
so por la localidad. Su aco-
gida se refleja en el núme-
ro de consultas que recibe,
más de 800 en el año
2010, principalmente para
asesoramiento en materia
de extranjería, arraigo so-
cial, reagrupamiento fami-
liar y trámites de naciona-
lidad.

Además de las con-
sultas personales, desde
este servicio se gestan otro
tipo de acciones cuya
esencia siempre está vin-
culada a la integración so-
cial de los extranjeros cuyo
proyecto migratorio está
instalado en Manzanares. 

Estas acciones com-
prenden propuestas forma-
tivas, mediaciones en ma-
teria de sanidad, vivienda,
educación y exclusión so-
cial, acciones de sensibili-
zación en centros educati-
vos y eventos comunitarios
destinados a fomentar el
conocimiento mutuo e
interacción entre minoría
inmigrada y la sociedad
mayoritaria, según informó
el técnico del SAMI, Anto-
nio Camarena.

El Centro de Mayores y el Ayuntamiento de Manzanares organizaron, un año más, la tradi-
cional chocolatada con churros que tiene como finalidad celebrar la Navidad, despedir el
año y propiciar un tiempo de fraternidad y convivencia entre las personas mayores de la

localidad y los gobernantes municipales. A la merienda, que se llevó a cabo en el Pabellón de
Muestras de FERCAM desde las 17 horas del martes 14 de diciembre, asistieron alrededor de
cuatrocientas cincuenta personas mayores quienes disfrutaron de un ambiente festivo ameniza-
do con música interpretada en directo por Ambrosio Sánchez-Ballesteros y que culminó con
baile.
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El Grupo de Cooperación Internacional de Cáritas Manza-
nares, aprovechando la proximidad de las fiestas navide-
ñas, ha abierto un año más, la tradicional tienda de comer-

cio justo, como alternativa al comercio tradicional. La campaña
pretende dar a conocer la situación de pobreza y necesidad de
los habitantes de países subdesarrollados, así como mostrar y
vender los productos que elaboran. En este sentido, son más de
5.000 las familias que tienen una vida digna, gracias a esta al-
ternativa.

En un concurrido acto, la manzanareña de nacimiento Lourdes Alcarazo presentó en el Mesón
Sancho su primer libro de cocina. Bajo el título “Y… ¿qué comemos hoy?”, se trata de una

recopilación de recetas fáciles para comer sano y divertido. La Cooperativa Nuestro Padre Jesús
del Perdón ha colaborado en su edición y el libro puede adquirirse en su tienda de la calle
Virgen de Gracia. Ciento noventa y cinco recetas componen este primer libro de Lourdes
Alcarazo, con fotos ilustrativas y sugerencias, y divididas en distintos bloques.

Manzanares se unió, en la mañana del jueves, 25 de
noviembre, para mostrar su repulsa contra los malos tra-

tos hacia la mujer. Un buen número de personas se dio cita en
la Plaza de la Constitución para conmemorar el Día
Internacional Contra la Violencia de Género, que organizó el
Centro de la Mujer, dependiente del área de Políticas de
Igualdad del Ayuntamiento, y que contó con la colaboración
del Centro de Mayores de la localidad. También el PSOE man-
zanareño quiso unirse compareciendo antes del acto ante los
medios Julián Nieva, Secretario General de la Agrupación, y
María-Victoria Sobrino, en su calidad de Secretaría de la
Comisión Ejecutiva Provincial responsable del área de Políticas

Las pistas de tenis
ya están abiertas

Redacción

Tras cerca de tres meses
desde el comienzo de las obras de
reforma, las pistas de tenis abrie-
ron sus puertas a los usuarios el
pasado viernes. Esta remodela-
ción ha consistido en la sustitu-
ción del anterior hormigón poro-
so por una superficie sintética o
tenis cushion, similar a la emple-
ada en muchas pistas que alber-
gan torneos nacionales e inter-
nacionales. Previamente y tras los
oportunos informes técnicos, se
ha actuado levantando el firme
donde estaba dañado o sobre él
donde no era necesario retirarlo.

El jueves 9 de diciembre,
Miguel Ángel Pozas, alcalde de
Manzanares, acompañado por el
teniente de alcalde, Antonio Ca-
ba, y por el concejal de Depor-
tes, Fernando Criado, visitaron
oficialmente las pistas para com-
probar in situ el resultado de es-
ta remodelación, antes de firmar
el acta de recepción de las mis-
mas. De la misma forma, tal co-
mo indicó el edil de Deportes, se
pudo comprobar la buena evacua-
ción de las pistas que, tras las
abundantes lluvias de los últimos
días, presentaban escasos restos
de agua.

La reforma de las pistas de
tenis ha supuesto una inversión
de unos 120.000 euros, que se ha
concretado en un proyecto funcio-
nal y lo más económico posible,
dentro de la calidad del nuevo pa-
vimento que se ha instalado, se-

gún Criado. Esta superficie, algo
más lenta que el anterior hormi-
gón poroso, permitirá un juego
que se acomode más a los usua-
rios, permitiendo un disfrute ma-
yor. También se ha cambiado el
color, pintándolas en rojo y azul,
de manera que ofrezcan un tono
parecido al de las pistas de balon-
cesto.

Estas obras, incluidas en el
programa electoral del equipo de
Gobierno, vienen a sumarse al
resto de actuaciones realizadas en
las instalaciones deportivas en es-
ta legislatura, como la reforma
de las pistas de baloncesto, la
puesta en marcha de la sala de

cardio de la Piscina Cubierta, el
campo de fútbol del velódromo,
o las recientemente construidas
pistas de paddle. Instalaciones de
calidad, tal como afirma Criado,
que están siendo muy utilizadas
por los deportistas de Manzana-
res.

Asimismo, destacó que el
único punto pendiente de cum-
plimiento del programa electoral,
en materia deportiva, ha sido la
construcción del nuevo pabellón.
Un proyecto que, tras ser llevado
a pleno en la última sesión cele-
brada, fue desestimado al no con-
tar con la unanimidad de todos los
grupos políticos. 
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Asaja denunció la
‘falta de previsión’ 

Redacción

La Asociación Agraria
Jóvenes Agricultores cree que
muchos de los daños produci-
dos en explotaciones agrarias,
que han vuelto a inundarse co-
mo ya sucedió hace un año,
son consecuencia de “la falta
de previsión” de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadiana
(CHG) por no proceder a la lim-
pieza y regularización de cau-
ces de ríos y arroyos, cuya su-
ciedad ha contribuido a agra-
var los efectos de las lluvias.
Además, denuncia que la Con-
federación no procediera a un
desembalse de agua controla-
do y avisado en los pantanos
en los días previos a las preci-
pitaciones, previstas por la
Agencia Estatal de Meteorolo-
gía. Por ello, instan a la CHG a
adoptar medidas urgentes pa-
ra que esta situación no se
vuelva a producir.

Las lluvias han dañado
numerosas hectáreas de cere-
al, olivar y viñedo, principal-
mente en las comarcas del
Campo de Montiel, Campo de
Calatrava y el sur de Ciudad
Real, donde hay localidades
muy afectadas. Muchas parce-
las de cereal se han anegado,
estando recién sembradas, lo
que va a suponer grandes pér-
didas. Además, retrasará la
siembra en otras parcelas. En
cuanto al olivar las lluvias e in-
undaciones han motivado el re-
traso de la recolección de la
aceituna, teniendo que esperar

ahora a que los agricultores
puedan acceder a estas zonas
y con el riesgo de que el fruto
caiga al suelo antes de ser re-
cogido. También hay muchas
zonas de viñedo anegadas, lo
que afectará a su producción
final. Otro de los daños causa-
dos por las fuertes lluvias e in-
undaciones ha sido el deterio-
ro de los caminos rurales, fun-
damentales para acceder en
buenas condiciones a las fincas
y explotaciones. Incluso las in-
undaciones y riadas pusieron
en peligro vidas humanas.

Los agricultores mues-
tran su indignación y señalan
que es “una vergüenza” lo que
está pasando, pues, igual que
el año pasado, nadie se hace
cargo de los cuantiosos daños
provocados por las lluvias, en
ocasiones valorados en miles
de euros.

Además, son ellos los
que tienen que afrontar, sin co-
rresponderles, los trabajos de
recuperación de los terrenos,
como reconstrucción de puen-
tes o cauces. Además se mues-
tran muy contrariados ante la
teoría de que la limpieza de los
cauces de ríos y arroyos provo-
caría aún más destrozos, afir-
mando que “ha quedado muy
claro que no es así”.

Ante esta situación,
ASAJA advierte que seguirá de-
mandando a la Administración
que compense a los agriculto-
res afectados por las inunda-
ciones y riadas.

LLueve sobre
mojado en la
ciudad membrillata

Redacción

Los efectos de los más
de 120 litros por metro cua-
drado caídos en Membrilla en
lo que llevamos de diciembre,
63 de ellos tan solo en un día,
el 7 de diciembre, comienzan
a ser visibles en los campos,
río, arroyos y cañadas de
nuestro término municipal co-
mo en el resto de la provin-
cia.

El panorama es prácti-
camente el mismo que el del
invierno pasado, pero ahora
los niveles de agua están más
altos que cuando se iniciaron
las lluvias a mediados de di-
ciembre de 2009 y por ello la
Cañada de Montiel y la Caña-
da Vieja han empezado a co-
rrer llegando sus aportes de
agua hasta el Azuer por el ca-

mino del Rezuelo.
Los márgenes del río se

encuentran anegados a pesar
de que el pantano de Puerto
Vallehermoso ha podido rete-
ner parte del agua caída abun-
dantemente en la zona del na-
cimiento al disponer de mar-
gen de carga porque no había
dejado de desembalsar y se
encontraba al 75 % de su ca-
pacidad.

La intensidad de las llu-
vias que puedan caer en las
próximas semanas marcarán
los daños que puedan produ-
cirse en el futuro. Un nuevo
motivo para que la Confede-
ración acelere los trámites pa-
ra elaborar y aprobar el pro-
yecto de acondicionamiento
del río Azuer que anunció el
pasado mes de septiembre.

Más de 6 millones de
euros para el 2011

Redacción

El pleno del Ayuntamiento
de Membrilla aprobó inicialmen-
te los presupuestos para el ejer-
cicio económico 2011, cuyo im-
porte asciende a 6.600.000,00
euros.

Una vez aparezca el anun-
cio en el boletín oficial de la pro-
vincia se expondrá al público,
por 15 días, durante los cuales los
interesados podrán examinarlos y
presentar reclamaciones ante el
Pleno.

Importante recorte en los
gastos navideños

El Ayuntamiento de Mem-
brilla ha tenido que utilizar la ima-
ginación y creatividad para orga-
nizar la programación de Navidad
de este año contando con la co-
laboración tanto de las asocia-
ciones y grupos locales, como de
los trabajadores y voluntarios del
Centro Juvenil y Centro de Servi-
cios Sociales. Gracias a todos, el
Ayuntamiento ahorrará un 40%
en gastos, de la partida de fes-
tejos con respecto al año anterior.

El motivo de este impor-
tante recorte, es debido, a que
este año, además de la mala si-
tuación económica general, el

Ayuntamiento debe hacer frente
al pago de una sanción de más
de 90.000 € impuesta por senten-
cia judicial como indemnización
a un trabajador que estaba en la
plantilla en la anterior legislatura.

A pesar de los recortes no
faltarán las actividades de todo ti-
po con especial dedicación a la
infancia y juventud, conciertos,
actividades deportivas, concursos
de belenes, escaparates, dulces y
postres, teatro para toda la fa-
milia, viajes, cursos y talleres pa-
ra mayores, pregón de Navidad,
celebración del fin de año y ca-
balgata de Reyes.

La consejera de Educación,
Ciencia y Cultura visitó el
Colegio San José de Calasanz

Redacción

La consejera de Educa-
ción, Ciencia y Cultura, María Án-
geles García, afirmó el pasado 8
de noviembre cuando todavía se-
guía al frente del cargo que el
Gobierno regional quiere que to-
dos los centros educativos cuen-
ten con instalaciones deportivas
cubiertas, un objetivo que reco-
ge el Plan regional de Infraes-
tructuras Deportivas 2006-2010
“y que estamos a punto de con-
seguir”.

García hizo estas declara-
ciones durante su visita al pabe-
llón que se ha construido en el
Colegio de Educación Infantil y
Primaria San José de Calasanz de
Membrilla (Ciudad Real) que ha
supuesto una inversión de
600.000 euros, aportados ínte-
gramente por la Consejería.

La consejera señaló que se

trata de una infraestructura muy
importante de la que se benefi-
ciarán no solo los escolares, en
horario lectivo, sino también los
vecinos de la localidad, que tam-
bién podrán hacer uso de ella.

Según explicó, en la pro-
vincia de Ciudad Real se van
construir 16 pabellones en cen-
tros educativos, de los que ya es-
tán en marcha o en ejecución
12 de ellos, por un importe su-
perior a los 3 millones de euros.

“Como ven, a pesar de la
situación económica, desde el
Gobierno de Castilla-La Mancha
seguimos invirtiendo en educa-
ción porque creemos que es el
mejor camino para el progreso y
el futuro”, dijo.

En este sentido, explicó
que el nuevo pabellón polidepor-
tivo del colegio es también una
de las grandes ampliaciones que

se han realizado en estos 10
años de transferencias educati-
vas en toda la región. “Hemos
construido 245 centros y hemos
realizado 559 ampliaciones como
ésta, con una inversión que su-
pera los 1.000 millones de eu-
ros”, confirmó.

La consejera aprovechó
también esta visita para anunciar
la puesta en marcha de un co-
medor escolar en el Centro, que
estará en funcionamiento antes
de que finalice el curso, y así se
lo comunicó a los padres y ma-
dres y al equipo docente.

La titular de Educación,
Ciencia y Cultura estuvo acompa-
ñada por el director del Colegio,
Victoriano Márquez; el alcalde de
la localidad, Eugenio Elipe, y la
delegada provincial de Educa-
ción, Ciencia y Cultura, Valle
Fuentes.
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horas la Casa de Cultura acogió el
Pregón de Navidad a cargo de Je-
sús Fernando López Fidalgo. Tras
este acto, habrá villancicos fla-
mencos interpretados por Inma de
la Vega y José Tomás Jiménez or-
ganizado por el Grupo Cultural Ga-
lán de la Membrilla y el consisto-
rio. 

El domingo 19 es totalmen-
te navideño. A partir de las 16:15,
se podrá visitar los belenes y es-
caparates inscritos en el concurso
tradicional de todas las navidades.
A las 20:00 horas, por 2 euros, se
podrá disfrutar del concierto de vi-
llancicos por la Coral Battistini y
coro rociero Virgen del Espino. 

Exposición sobre el Río Azuer 
Por último, en la Sala de ex-

posiciones de la Casa de Cultura
se podrá visitar desde el 19 hasta
el 9 de enero la muestra fotográ-
fica. “Membrilla, crecida por el
Azuer”. La inauguración será a las
12:00 horas del domingo 19 de di-
ciembre. 

Membrilla, preparada para
las fiestas navideñas

Redacción

El Ayuntamiento de Mem-
brilla ha preparado una programa-
ción de navidad con actividades
para todos los públicos y con un
recorte del 40 % del gasto respec-
to al año pasado. En la semana
previa a las fiestas navideñas se
prepararon distintos eventos. El
martes 14 tuvo lugar un encuen-
tro con el autor de numerosos li-
bros infantiles, Pablo Albo. Estuvo
destinado a niños de 5º y 6º de
primaria y se realizó en la biblio-
teca por la mañana. Al día siguien-
te, en el mismo lugar, hubo Cuen-
tacuentos para escolares de 3
años. 

De cara al fin de semana, el
viernes 17 y el sábado 18 de di-
ciembre el Centro Juvenil organizó
un Taller de salud afectivo-sexual
joven. 

Pregón de navidad, belenes y
villancicos

También el sábado, pero
por la tarde, a partir de las 20:00

Redacción

Ahorro y creatividad. El
ayuntamiento de Membrilla
en su afán de ahorrar gastos
a través de la creatividad, es-
tá elaborando en el módulo
de forja de La Escuela Taller,
arcos de luces para la Navidad
y las fiestas.

Esta medida además de
contribuir a la formación de
los alumnos de la Escuela Ta-
ller, va a suponer en Navidad,

un ahorro cercano a los 6.000
€, importante para el Ayunta-
miento que ya no tendrá que
alquilarlo a empresas.

Los nuevos arcos de lu-
ces que este año lucen en las
calles se componen de siete
rosas del azafrán, motivo tí-
pico en nuestro pueblo, y es-
trellas navideñas, y estarán
colocadas principalmente en
las calles que rodean nuestra
nueva Plaza del Azafranal.

Los alumnos de la Escuela
Taller, encargados de iluminar
Membrilla en Navidad

Tres generaciones de vecinos
hicieron revivir el folclore

Redacción

El folclore local revivió el
fin de semana del Puente de la
Constitución de la mano de tres
generaciones de vecinos en una
completa y variada muestra de
música y baile que rescató para
el público las piezas más signifi-
cativas y características del reper-
torio de bailes populares de Mem-
brilla. Así, sobre el escenario de
la Casa de Cultura, tres grupos de
nuestra localidad, Rondalla Mar-
maria, Grupo de Coros y Danzas
de la Asociación de Jubilados y
Pensionistas Virgen del Espino y
el Grupo Infantil de Baile, rega-
laron al público asistente lo más
selecto de su repertorio marcado
por las características propias de
cada una de las agrupaciones.

Inició la primera parte del
acto la Rondalla Marmaria que
presentó una recopilación pen-
sada para ofrecer una amplia vi-
sión de los estilos de baile de la
zona. Para ello rescataron dos
piezas de su repertorio que ha-
cía tiempo que no bailaban, la Jo-
ta del Quesique y las Seguidillas
con jota, y ofrecieron un nuevo
baile que han estado preparando
estos últimos meses: La Jota de
Piedrabuena. Completaron su ac-
tuación con  la Jota de los Quin-
tos, el Fandango del Cristo, la Ma-
lagueña de Villafranca y la Jota
del Tomillar, sin olvidar una de las
piezas más características de

nuestro folclore local que también
se ha hecho un hueco importan-
te dentro del folclore regional y
nacional: La Seguidilla de Mem-
brilla.

La Rondalla Marmaria si-
gue ocupando un lugar importan-
te dentro del panorama cultural
de Membrilla por su intensa y
continuada labor de recuperación
y transmisión de la música popu-
lar local; una labor quizá poco re-
conocida pero de gran calado cul-
tural puesto que hace años fue
el único grupo de baile regiona-
les de Membrilla y el que sirvió,
como ya apuntábamos, de puen-
te entre la tradición oral y los mo-
dos de los mayores (muchos de

ellos formaron parte de la agru-
pación) y las nuevas generacio-
nes de la localidad, hijos y nietos
ya de aquellos primeros músicos.

La segunda parte del acto
corrió a cargo del Grupo de Coros
y Danzas de la Asociación de Ju-
bilados y Pensionistas Virgen del
Espino y el Grupo Infantil de Bai-
le de la Universidad Popular, am-
bos dirigidos por Manoli Muñoz
Serrano.

Una gran velada donde el
público pudo recordar, aprender y
sobre todo aplaudir, a modo de
agradecimiento, el difícil y duro
trabajo que estos tres grupos re-
alizan para mantener vivas nues-
tras tradiciones populares. 

Luis García
Fernández fue
premiado por
la Sociedad de
Biomecánica

Redacción

El trabajo de Luis García
Fernández, un joven investiga-
dor natural de Membrilla, ha si-
do galardonado en el Congreso
de la Sociedad Ibérica de Bio-
mecánica y Biomateriales.

García Fdez. trabaja en el
(CSIC) recibió el galardón el pa-
sado sábado, 13 de noviembre
de 2010 en la clausura en Valen-
cia el XXXIII Congreso de la So-
ciedad Ibérica de Biomecánica y
Biomateriales. Del 11 al 13 de
noviembre la Facultad de Cien-
cias de la Actividad Física y del
Deporte de la Universitat de Va-
lència organizó el XXXIII Con-
greso de la Sociedad Ibérica de
Biomecánica y Biomateriales.

Con la obtención de este
premio y la presentación de su
tesis doctoral se cierra un ciclo
que le llevará a continuar dife-
rentes proyectos de investiga-
ción en alguna institución euro-
pea debido a la falta de finan-
ciación española.
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Membrilla conoció
un proceso de
envasado in situ

Redacción

Los días 15 y 16 de diciem-
bre se pudo conocer en Membri-
lla el proceso de envasado de IV
y V gama a partir de productos
hortofrutícolas. Para ello, se des-
plazó al municipio una unidad Mó-
vil de Envasado, perteneciente a
una empresa del sector que cuen-
ta con gran experiencia en este
ámbito, que fue la encargada de
explicar a los asistentes, que se
organizarán en grupos reducidos,
todos los pormenores del proce-
so, requerimientos, costes, bene-
ficios, etc.

Esta acción se encuadra en
el proyecto denominado “Diversi-
ficación de los Recursos Agríco-
las y Ganaderos” que la Asocia-
ción está realizando en colabora-
ción con grupos de desarrollo ru-
ral de otras regiones como Extre-
madura, Andalucía y Galicia. Esta
iniciativa, responde a la situación
actual del sector agroalimentario
de los territorios rurales, en los
que cada vez se hace más paten-

te la necesidad
de buscar nuevas
alternativas que
permitan optimi-
zar las produccio-
nes y mantener
la rentabilidad
del negocio. 

En este
punto, el
desarrollo de
productos de IV
gama (lavados,
pelados, corta-
dos y envasados)
y V gama (pro-
ductos elabora-
dos que sólo ne-
cesitan unos sim-
ples y cortos tra-
tamientos térmi-
cos para poder
ser consumidos)
se plantea como
una opción con
grandes oportu-
nidades para el
sector.

Más apoyos
económicos para
los emprendedores

Redacción

Membrilla acogió a me-
diados de noviembre la Asam-
blea General de la Asociación
para el Desarrollo del Alto Gua-
diana Mancha, presidida por
Eugenio Elipe. 

En el acto, Elipe anunció
la puesta en marcha de una
campaña informativa respectos
a las ayudas que gestiona la
Asociación para proyectos co-
marcales en aplicación del eje 4
(LEADER) del Programa de
Desarrollo Rural de Castilla La
Mancha 2007-2013. Dicha cam-
paña incluye la edición de car-
teles y folletos donde se expli-
can las ayudas y como solicitar-
las y presencia en distintos me-
dios de comunicación.

Además, también se ex-
plicó la reciente firma de un
Convenio con Caja Rural de Ciu-
dad Real que facilita la financia-
ción a la propia Asociación y
presenta una oferta de produc-

tos y servicios financieros en
condiciones preferenciales pa-
ra los emprendedores que rea-
licen proyectos en la comarca.

Otro de los puntos más
importantes del orden del día
era la aprobación de las cuen-
tas anuales del ejercicio 2009,
la exposición de la memoria de
actividades realizadas hasta la
fecha y las acciones a desarro-
llar en los próximos meses. Con
una buena representación de
ayuntamientos y entidades pri-
vadas (empresas, asociaciones
de jóvenes, mujeres, agrarias,
medioambientales, etc.), las
cuentas fueron aprobadas por
unanimidad.

Asimismo, en la memo-
ria se hizo un repaso de los
principales proyectos aproba-
dos y realizados y se incidió de
manera especial en las dificul-
tades de los emprendedores
para poner en marcha sus pro-
yectos.

El Ayuntamiento modifica la
señalización del
estacionamiento alternativo

Redacción

A partir de este
mes de Diciembre, el
estacionamiento al-
ternativo se hará por
meses y no por quin-
cenas como se venía
haciendo hasta aho-
ra, según ha informa-
do el Ayuntamiento
membrillato. 

Por lo tanto,
desde el pasado jue-
ves 16 de diciembre
ya no hay que cambiar los co-
ches,  puesto que, a partir de
ahora, los cambios de estacio-
namiento solo se harán los dias

1 de cada més.
Para cualquier duda pue-

den dirigirse al teléfono de la
Policia Local 926-648013. 

Francisco Chico, 
de visita

Francisco Chico, Delegado de Agricultura
y Medio Ambiente visitaba en la maña-
na del pasado 16 de diciembre la uni-

dad móvil de proceso de envasado de IV y
V gama a partir de productos hortofrutíco-
las  instalada den Membrilla. Eugenio Elipe,
Alcalde de Membrilla y Presidente de la
Asociación Alto Guadiana Mancha ha acom-
pañado junto con otros concejales de la
corporación al delegado en esta visita. 
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1.000 euros para el Premio ‘Diputación’ y otro de 500 euros para el premio ‘Membrilla’

Convocado el VII Concurso
de Investigación Histórica

Redacción

Con importantes noveda-
des el Grupo Oretania convoca
el Concurso ‘Oretania’ de Inves-
tigación Histórica que, en su sép-

tima edición, mantiene ya abier-
to el plazo de presentación de
trabajos hasta el próximo 28 de
febrero de 2011.

Este año se han estableci-
do dos categorías. Una única pa-

ra el Premio ‘Diputación’, dotada
con 1.000 euros para el trabajo
elegido por el jurado como me-
recedor de esta cuantía y que es-
té referido a la provincia de Ciu-
dad Real en general. Y la cate-

goría Premio ‘Local’ otorgará 500
euros en metálico a aquellos tra-
bajos que designe el jurado y cu-
yo objeto sea cualquier localidad
de la provincia y, especialmente,
aquellos relacionados con las en-

tidades patrocinadoras; por tan-
to, podrá ser premiado con esta
distinción y la misma cuantía más
de un trabajo.

El fallo del jurado de este
certamen se conocerá el 30 de
marzo de 2011. La entrega de los
premios tendrá lugar al mes si-
guiente, el lunes día 25, en un ac-
to público que se celebrará en el
Palacio de la Diputación Provincial
al mediodía. Será imprescindible
la presencia de los ganadores en
el acto, para hacer efectivo el
premio y para que puedan reti-
rar ejemplares de la publicación
de sus trabajos. 

Estos libros reproducirán
exactamente los trabajos recibi-
dos. De hecho, en las bases se
exige que a la hora de presentar
trabajos (dos como máximo por
autor), se deberá hacer en for-
mato PDF, junto a gráficos digi-
talizados en formatos ‘jpg’ o ‘tif’
con calidad de 300 puntos por
pulgada y los textos en formato
‘word’. Sobre esto último se con-
creta que cada trabajo no podrá
tener una extensión inferior a las
50 páginas, a doble espacio y en
tipo de letra ‘arial’ a 12 puntos de
tamaño. Cada trabajo, además,
deberá ir acompañado de una si-
nopsis explicativa.

El soporte de presentación
ha de ser, por lo tanto, digital ya
sea en disco compacto CD o DVD,
lápiz de memoria o cualquier otro
similar. Se mantiene el sistema de
plica para salvaguardar la auto-
ría del trabajo ante el jurado y,
para ello, cada soporte se habrá
de acompañar de un sobre ce-
rrado en cuyo exterior figurará el
título de la obra y su interior con-
tendrá los datos identificativos
del autor, así como un breve cu-
rrículum.

Por lo demás, es de libre
elección el ámbito temporal y la
temática, siendo imprescindible
que sean inéditos, valorándose
una exposición crítica y rigurosa
que esté alejada de cualquier vi-
sión mítica o ideal de la misma.
Los trabajos candidatos serán re-
mitidos a Ediciones C&G. Calle
Vía Crucis 6, 1ºB. 13500 Puerto-
llano’, indicando también en el
exterior del envío la leyenda ‘VII
Concurso ‘Oretania’ de Investiga-
ción Histórica’.

En caso de presentarse
trabajos elaborados por equipos,
los autores deberán unificar sus
pseudónimos en el de un único
representante, debiendo constar
en el sobre todos los datos de
identidad y circunstancias perso-
nales de cada integrante.

En cuanto al jurado, esta-
rá constituido por profesionales
de reconocido prestigio en el ám-
bito de la Historia y podrá ser de-
signado por las instituciones pa-
trocinadoras. Su fallo, que se da-
rá a conocer oportunamente, se-
rá inapelable y podrá declarar
desiertos los premios. Estos pre-
mios no podrán ser acumulables
en un mismo trabajo y en el ca-
so de resultar premiado un traba-
jo en equipo, el premio se otor-
gará de forma conjunta.
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Se trata del segundo plazo de adminisón, correspondiente al segundo cuatrimestre 

Abierto el plazo para la
Educación para Adultos

Redacción

La Consejería de Educa-
ción, Ciencia y Cultura abrió, des-
de el miércoles 1 hasta el día 18
de diciembre, el segundo plazo
de admisión para las enseñan-
zas de Educación Secundaria pa-
ra personas adultas.

Las enseñanzas tienen ca-
rácter gratuito y se organizan en
módulos independientes de dura-
ción cuatrimestral que, una vez
superados, conservan su validez
de manera permanente. Se dis-
tribuyen en tres ámbitos (comu-
nicación, social y científico-tecno-
lógico) y dos niveles en cada uno
de ellos. La duración total de la
etapa es de dos años académi-
cos, aunque no hay límite de con-
vocatorias para superarlos.

A las personas que se in-
corporen a estas enseñanzas se
les realizará una valoración de
sus aprendizajes previos, exis-
tiendo la posibilidad de convali-
dar estudios que pudieran tener
incompletos en las enseñanzas
de Educación Secundaria Obliga-
toria u otros estudios anteriores.

Cuando no sea posible re-
alizar acreditación, los centros
aplicarán unas pruebas previas a
la matrícula, y en función de los
resultados será posible acceder
directamente al nivel 2, reducien-
do así a la mitad la carga lectiva
de la totalidad de la etapa.

Además de las enseñanzas
de Educación Secundaria para
Personas Adultas, se pueden so-

licitar programas no formales de
duración cuatrimestral relaciona-
dos con los Idiomas, Tecnologías
de la Información y la Comuni-
cación, Sanidad, Educación, Ali-
mentación y Cocina y Ampliación
cultural.

Los requisitos generales
para la escolarización en estas
enseñanzas son: tener 18 años
cumplidos a fecha 31 de diciem-
bre de 2010; y entre los 16 años
cumplidos y los 18 años, se pue-
de acceder siempre que se ten-
ga un contrato laboral que impi-

da la asistencia a los centros edu-
cativos en régimen ordinario o se
trate de un deportista de alto
rendimiento.

El modelo de solicitud pue-
de obtenerse en cualquier Centro
de Educación de Personas Adul-
tas y en el Portal de Educación.
Además, las personas interesa-
das recibirán toda la información
necesaria en estos centros, ade-
más del consejo orientador de
acuerdo a su situación académi-
ca e intereses personales.

La presentación puede ha-

cerse de manera presencial en
los Centros de Adultos, en una
oficina de correos o en cualquier
registro único de la Administra-
ción. Además puede tramitarse
a través del teléfono único de in-
formación 012.

La Escuela para Personas
Adultas

En la actualidad, cerca de
50.000 personas cursan ense-
ñanzas para personas adultas,
unas 3.400 más que el curso an-
terior, algunas de ellas en ense-
ñanzas con organización tempo-
ral anual como las Enseñanzas
Iniciales, Español para extranje-
ros, Bachillerato nocturno y a dis-
tancia, ciclos formativos de For-
mación Profesional y enseñan-
zas de idiomas de régimen espe-
cial, en las modalidades presen-
cial y a distancia (programa
That´s English!).

Destaca también otro blo-
que de enseñanzas encaminadas
a la reincorporación al sistema
educativo, como son los cursos
preparatorios para la obtención
directa del título de graduado en
Educación Secundaria Obligatoria
para los mayores de 18 años me-
diante pruebas libres, para su-
perar la prueba de acceso a ciclos
formativos, y a la Universidad,
destinada a los mayores de 25 y
45 años respectivamente.

En Castilla-La Mancha fun-
cionan este curso 33 Centros de
Adultos y 82 aulas.

Breves
culturales

La Universidad Popular
de Membrilla organiza un
viaje cultural este viaje el
miércoles 29 de diciembre.
Por la mañana se visitará en
el Museo del Prado la
Exposición "Pasión por
Renoir" y por la tarde se
asistirá a la obra de teatro
"Tócala otra vez, Sam" pro-
tagonizada por María
Barranco y Luis Merlo. El
precio son 30 €, e incluye
viaje, entrada museo y
entrada teatro. 

Entregados los premios
del X Certamen de
Fotografía de Membrilla.
Las obras seleccionadas y
premiadas permanecieron
expuestas hasta el pasado
12 de diciembre. El sábado
27 de noviembre a las 20:00
horas tuvo lugar la entrega
de premios de este X
Certamen Internacional de
fotografía de Membrilla. 
En total se presentaron 167
fotografías, correspondien-
tes a 41 autores de toda la
geografía española, 5 de
ellos de Membrilla. El jurado
destacó la gran calidad de
los trabajos y se ha decan-
tado por José Antonio
Hernández Martín de
Salamanca en la modalidad
color nacional con la foto-
grafía titulada “En la puerta
de mi hogar” dotado el pre-
mio con 600 euros. En la de
blanco y negro el ganador
ha sido José Manuel
Rodríguez de Valladolid con
el trabajo titulado “Mariposa
de sueño” también dotado
con 600 euros.

El grupo Trio Organum
continúa su exitosa partici-
pación en los festivales de
música antigua de Andalucía
tras su exitosa participación
en el XIV Festival de Música
Antigua de Úbeda y Baeza.
El grupo Trio Organum ofre-
ció un concierto el pasado
sábado 4 de diciembre
enmarcado en el I Ciclo de
Música Antigua Ciudad de
Alcaudete (Jaén), a las
18:30 horas en  la Iglesia
Parroquial de Santa María.
Estas dos actuaciones, junto
con la próxima participación
en el ciclo Cultural Navidad,
pondrán fin a la espléndida
temporada de este grupo. 

El pasado 27 de noviembre, en la Casa de Cultura de Membrilla, y con motivo de la festividad de todos los músicos, Santa
Cecilia, la Banda de Música Virgen del Espino ofreció su particular homenaje a la canción española con un concierto completo

de contenido y lucido en su ejecución. A la dirección estuvo Jesús Herrera Jiménez, artífice, junto con su grupo de músicos, de
la extraordinaria progresión que esta banda ha experimentado en los últimos tiempos. Comenzó el concierto con el pasodoble
Chiclanera. En la segunda canción se sumó a la música la voz de Agustín Jiménez Peláez, para interpretar Mi Huelva tiene una
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Impulso de la
Diputación al
empleo y solidaridad

Con una partida total de 117.031 millones también para la economíaRedacción

El presidente de la Dipu-
tación, Nemesio de Lara, presen-
tó en la mañana del pasado día
20 los Presupuestos de la institu-
ción provincial para 2011, que
ascienden a 117.031.000 euros,
por lo que experimentan un des-
censo del 2’46 por ciento con res-
pecto al presente ejercicio "ya
que disminuyen los ingresos por
causas ajenas a nuestra gestión".
De Lara, que destacó la efectiva
labor del vicepresidente Ángel
Amador al frente del área de Ha-
cienda, dijo que con los nuevos
presupuestos seguirán contribu-
yendo al bienestar y al progreso
de los municipios de la provincia
en unos tiempos marcados por la
recesión económica. Precisó, no
obstante, que "no son unos pre-
supuestos de crisis, sino anticri-
sis, se rebelan contra la crisis".

Puso de manifiesto, tras
lamentar la muerte de una mujer
en Porzuna víctima de la violen-
cia de género, la inequívoca vo-
luntad del Equipo de Gobierno de
dotar de continuidad a las políti-
cas municipalistas e inversoras
que se vienen llevando a cabo en
los tres últimos mandatos. Aun-
que también confiere una espe-
cial importancia a la creación de
empleo, a la promoción económi-
ca y a las situaciones de emer-
gencia social. 

Dijo De Lara que, además
de impulsar el desarrollo en los
municipios ciudadrealeños, los
presupuestos para 2011 apoyan
decididamente a los ayuntamien-
tos, a sus administrados y a los
diferentes colectivos que inte-
gran los municipios de la provin-
cia con la totalidad de los progra-
mas que se vienen desarrollando.
En concreto, destacó que en el
período 2009-2011 los presu-
puestos, a pesar de que los in-
gresos del Estado han disminui-
do, gracias a la política de aho-
rro que se ha venido realizando
y a la buena gestión, han sido los
"más expansivos" de la historia
de la Diputación. 

Añadió, a este respecto,
que los ayuntamientos han reci-
bido más recursos que cuando
no había crisis y se ha ejecutado
más obra pública, además de
que se han mantenido los gas-
tos de tipo social a través de ini-
ciativas como los planes de em-
pleo y de apoyo a zonas deprimi-
das. 

Los Presupuestos para
2011 no pueden entenderse, en
opinión de De Lara, en un con-
texto aislado sino en la línea que
vienen manteniendo de incre-
mentar las partidas que favore-

cen el desarrollo en la provincia
de Ciudad Real. Y remarcó que
se trata de unos Presupuestos
que evidencian un considerable
esfuerzo por mitigar los efectos
de la crisis en los núcleos pobla-
cionales ciudadrealeños y en
quienes residen en ellos. De ahí
que las partidas dedicadas a ge-
nerar empleo y riqueza, así como
las destinadas a apoyar a las ins-
tituciones y a las personas que
más lo necesitan se hayan incre-
mentado, como es el caso del
Plan de Emergencia Social. 

El montante total presu-
puestado para 2011 supone un
2’46 por ciento menos que el año
2010. De Lara aclaró que casi el
83 por ciento de la bajada la so-
portan las partidas de personal,
gasto en bienes corrientes y ser-
vicios, así como gastos financie-
ros, ya que se mantienen en ci-
fras similares a 2010 los planes
de obras y subvenciones a ayun-
tamientos, colectivos y personas
que sufren más los efectos de la
crisis. Son, por tanto, tremenda-
mente solidarios y también inver-
sores. 

Quiso dejar claro, no obs-
tante, que la Diputación de Ciu-

dad Real puede planificar así el
próximo ejercicio porque duran-
te diez años se ha venido aho-
rrando y ahora, que son tiempos
de vacas flacas, se pueden des-
arrollar políticas inversoras. A ello

hay que sumar el ahorro que se
logra en capítulos como el de
personal, que por efecto del de-
creto de crisis ha mermado casi
2 millones de euros. Ha desta-
cado, igualmente, De Lara, las
bajadas, que calificó de "muy im-
portantes", en la gestión de

obras, con medias superiores al
35 por ciento. 

Con respecto a los progra-
mas más relevantes que se lleva-
rán a cabo en 2011 desde la Di-
putación de Ciudad Real, el pre-
sidente de la Corporación provin-
cial resaltó la consignación de 8
millones de euros destinados al
Plan de Empleo en municipios,
lo que supone un aumento del
255% sobre 2008 y del 33 por
ciento en relación a 2009. 

Se mantiene, del mismo
modo, el Plan Provincial de Obras
y Servicios con más de 12 millo-
nes de euros. Y la aportación del
5 por ciento por parte de los con-
sistorios, lo que supone un aho-
rro de casi 2 millones de euros a
las entidades locales ciudadrea-
leñas. 

Evolución de la deuda 
El presidente de la Dipu-

tación comentó, por otro lado,
que en el Presupuesto de 2011
se prevé una deuda de 21’7 mi-
llones de euros. Añadoó que se
llevarán a cabo obras, los planes
de empleo y los distintos planes
sociales adelantando dinero a los
ayuntamientos y pagando pun-

tualmente a todos los empresa-
rios y proveedores. 

Indicó, en otro orden de
cosas, que la ejecución del pre-
supuesto estará por encima del
90 por ciento y que la liquidación
se realizará con remanente posi-
tivo de tesorería con fondos líqui-
dos que rondarán los 30 millones
de euros. 

Abundó en el tema de la
deuda de la institución provin-
cial para decir que, a 22 de di-
ciembre de 2010, asciende a ce-
ro euros. Y precisó que en los
últimos diez años se han amorti-
zado casi 23 millones de euros.
Quiso aclarar que, aunque el Pre-
supuesto de 2011 contempla que
se acuda a deuda por valor de
21’7 millones de euros, el mon-
tante definitivo del crédito lo de-
terminará la liquidación del Pre-
supuesto de 2010. Será entonces
cuando se decida el crédito al
que se recurre y el tiempo que se
fija. "Somos la Diputación más
saneada de toda España y el que
lo dude que entre en la página
web del Ministerio de Economía
y Hacienda", dijo. 

De Lara definió la situa-
ción financiera de la Diputación
de Ciudad Real como excelente.
Reiteró que los pagos a los ayun-
tamientos, a los proveedores y a
las empresas son, y seguirán
siendo, inmediatos y ha recor-
dado que la solvencia de la ins-
titución provincial es conocida
por todas las entidades financie-
ras.

Finalizó diciendo que se
trata de unos Presupuestos de fi-
nal de mandato que se han ela-
borado con responsabilidad polí-
tica. "En pocas Diputaciones se
recibirá una situación económica
y financiera más saneada. Esta-
mos trasladando con estos pre-
supuestos una garantía de se-
guridad económica y de gestión
a esta institución, cuya máquina
podrá seguir funcionando des-
pués de finales de mayo con to-
da normalidad y podrá seguir
manteniendo programas que nos
hemos inventado que han sido
rentables y exitosos para la pro-
vincia de Ciudad Real, como han
sido FENAVIN, España Original,
CAPACITALIA, el Plan de Empleo,
el Plan de Apoyo a Zonas Depri-
midas, los programas de Coope-
ración Internacional, etc.", co-
mentó De Lara, quien añadió que
"a quien venga aquí después del
mes de mayo y le interese man-
tener las iniciativas que han sido
positivas, lo podrá hacer, porque
le vamos a dejar una Diputación
provincial, además de transpa-
rente, absolutamente saneada". 

“Estamos
trasladando con

estos presupuestos
una garantía de

seguridad
económica y de
gestión a esta

institución”, dijo
De Lara
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El Gobierno Regional abona 372 millones de euros a los agricultores de la región

Reconocimiento a Eugenio
Elipe alcalde de Membrilla

Redacción

ASAJA Ciudad Real celebró
su tradicional comida de herman-
dad, que congregó a más de
ochocientos agricultores y gana-
deros de toda la provincia. Duran-
te este acto, el presidente de la
Organización Agraria, Pedro Bara-
to, afirmó que para la Política
Agraria Común más allá del 2013,
ASAJA quiere “una agricultura y
una ganadería activa, con gana-
deros y agricultores activos, de-
dicados a producir”. Para ello so-
licitó un presupuesto suficiente
para la próxima PAC, que entrará
en vigor en el año 2014. Barato
también indicó que lo que se pro-
duce tiene que tener un precio, y
que “agricultores y ganaderos no
pueden entregar sus productos y
luego estar a la espera de ver a
cuánto se les pagan”.

El presidente de ASAJA
también se refirió a otros asuntos,
como el de los robos en el cam-
po, mostrando la colaboración de
la Organización con los Cuerpos
de Seguridad del Estado y el re-
conocimiento a su labor, pero de-
mandando también que se adop-
ten medidas que acaben con es-
ta problemática.

El agua
Otro de los asuntos abor-

dados fue el del agua, reclaman-
do la regularización de los miles
de expedientes de pozos del Acu-
ífero 23, porque este acuífero se
ha recuperado y los agricultores
necesitan el agua para la viabili-
dad de sus explotaciones y culti-
vos. Sobre el agua también de-
mandó a la Confederación Hidro-
gráfica del Guadiana que proce-
da a la limpieza de los cauces de
ríos y arroyos y al desembalse de
agua controlado y avisado de em-
balses y pantanos, para evitar in-
undaciones como las de hace
unos días o las del año pasado
por esta fechas, que causan gra-
ves daños a las explotaciones y
cultivos.

En su intervención y de ca-
ra a las próximas elecciones, el
presidente de ASAJA pidió respe-
to para los representantes políti-
cos, a los que solicitó que no se
olviden el sector agropecuario,
fundamental para la economía.
Barato anunció que en los próxi-
mos meses solicitarán a los dos
partidos con representación en las
Cortes regionales, PSOE y PP, que
presenten un decálogo de sus
planteamientos para la agricultu-
ra y la ganadería de Castilla-La
Mancha.

Durante este acto se im-
pusieron las Insignias de Oro de
ASAJA Ciudad Real, que en esta

Redacción

Con el objetivo de dar a co-
nocer la marca ‘Artesanía Castilla-
La Mancha’, el Gobierno de José
María Barreda ha diseñado una
campaña publicitaria encaminada
a fomentar la venta de productos
artesanos de la Región centran-
do su difusión en Madrid y Valen-
cia, principales focos de turistas
de nuestra Comunidad Autónoma.

Bajo el lema ‘Eres especial,
regala artesanía de Castilla-La
Mancha’ el Gobierno regional ha
creado una campaña publicitaria
encaminada a fomentar la venta
de productos artesanos durante
las fiestas navideñas. Se trata de
una nueva oportunidad de dar a
conocer la marca ‘Artesanía Cas-
tilla-La Mancha’, que fue presen-
tada, y tuvo una gran acogida,
durante la pasada edición de Far-
cama.

El objetivo principal de la
campaña es acercar la artesanía
al público presentándola como un
regalo perfecto en Navidad. Esta
campaña muestra cómo los obje-
tos artesanos pueden incorporar-
se al día a día como algo vivo que
mezcla la tradición con la moder-
nidad.

Esta publicidad ha sido di-
señada para diferentes medios de
comunicación regionales así como
para las ediciones de Madrid y Va-
lencia de diversos suplementos de
tirada nacional entre los que se
encuentra El País Semanal, XL Se-
manal, Hoy Corazón y la revista
Yo Dona. También se publicará la
imagen de la marca ‘Artesanía
Castilla-La Mancha’ en otras publi-
caciones como Woman, ELLE,
Nuevo Estilo, Casa&Campo y Cla-
ra del mes diciembre.

Por otro lado, se colocarán
dos monopostes en los principa-
les accesos a la Región desde Ma-
drid y Valencia, principales focos
turistas de Castilla-La Mancha,
donde la nueva marca tendrá
gran presencia.

La imagen de esta campa-
ña muestra una vivienda de am-
biente cálido donde el público
puede sentirse identificado al
comprobar un hogar decorado
con artesanía de forma natural
ya sea a través de juguetes, mo-
da, objetos decorativos para la ca-
sa y otros complementos.

Promocionar la
venta de
artesanía
regional en
Navidad 

ocasión recayeron en: Marina Gu-
tiérrez (de Bolaños de Calatra-
va); Francisco Alcalde (de Abe-
nójar); Julián González (de Ciudad
Real) y Mauricio Barato (de Calza-
da de Calatrava). Con este reco-
nocimiento, ASAJA distingue a
agricultores y ganaderos que han
dedicado su vida a hacer grande
su profesión.

Además, se entregó la pla-
ca al Mejor Joven Agricultor: Jo-
sé Joaquín Gómez, de Socuélla-
mos, un reconocimiento a los que
apuestan por el futuro del sector,
y el premio a los Medios de Comu-
nicación, para el periódico con se-
de en Alcázar ‘El Semanal de La
Mancha’.

Reconocimientos
El resto de reconocidos

fueron: el cuerpo de la Guardia
Civil de Ciudad Real; el cuerpo
de agentes medioambientales en
la provincia y los alcaldes de Alco-
ba, Francisco Luis Salgado, y de
Membrilla, Eugenio Elipe. A to-
dos ellos por su apoyo, de una u
otra manera, al sector agropecua-
rio.

Tras la entrega de premios
y las intervenciones se procedió
a la tradicional comida de her-
mandad. El acto contó con la pre-
sencia de, entre otros, el presi-
dente regional, José María Barre-
da; la alcaldesa de Ciudad Real,
Rosa Romero; el presidente de la
Diputación de Ciudad Real, Neme-
sio de Lara; el subdelegado del
Gobierno en Ciudad Real, Miguel
Lacruz; la presidenta del PP de
Castilla-La Mancha, María Dolores
de Cospedal y diputados, senado-
res, alcaldes y representantes de
diversas instituciones y organis-
mos empresariales, económicos,
sociales, militares y de los Cuer-
pos de Seguridad del Estado.

Pago Único de la PAC 

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda,
anunció, en el transcurso de la comida, que el Gobierno

regional transferirá, a los agricultores de la Comunidad Au-
tónoma 372 millones de euros correspondientes al Pago
Único de la PAC, línea de ayudas por la que ya se han abo-
nado este año más de 558 millones de euros.

Barreda, que estuvo en la comida de hermandad que
cada año celebra Asaja Ciudad Real, aseguró que los intere-
ses de los agricultores y ganaderos de la Región no le son
ajenos, por lo que consideró una muy buena noticia el pago
de esos 372 millones.

El jefe del Ejecutivo autónomo reconoció la dificultad
de la situación actual y haciendo referencia a la Política
Agraria Comunitaria apostó por el diálogo para salir adelante
y “reflexionar juntos para ver qué queremos a partir de
2013” porque, insistió, “nos jugamos un futuro muy impor-
tante”.
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